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A la una de la madrugada del 2 de 
noviembre de 1963, el timbre del teléfono 
despertó a John F. Kennedy, quien como 
millones de estadounidenses estaba 
tratando de conciliar el sueño; inútil empeño 
de un estadista abrumado por problemas 
políticos… y sentimentales.

“Nunca vengas a Dallas. Nunca. Si lo 
haces, te mataré, te lo juro”, dijo la voz 
femenina entre sollozos y colgó.

Sabida es la fama de mujeriego 
del expresidente Kennedy y sus 
romances ya son del común 
del pueblo, pero hubo uno 
desconocido, con una joven 
texana, que lo llevó –se dice, 
“fíjate, fíjate”- a la tumba. La 
historia de este trágico romance 
comienza –saquen las palomitas 
y los ‘Luquis’-.

1958; verano. Una fiesta de 
Hollywood… les es presentada 
a Kennedy, por un amigo común, 
a esa mujer ‘X’. Kennedy es joven y es una 
prometedora figura política en los USA; y… 
fue el clásico ‘flechazo de Cupido’; una 
ardiente relación que duraría varios años. 
Pero, al tomar la responsabilidad como 
presidente de los E.U.A., John comenzó a 
tomar distancia de la dama, de su amante… 
la misma que tomó con NORMA JEAN 
BAKER MORTENSON.

Ella era hija de un multimillonario 
petrolero, que siempre le había dado 
todo (la niña consentida, pues), y ahora 
el ‘caprichito Kennedy’ se le iba así como 
así, “pos’n no”. Ella quería manejarlo a su 
antojo; quería que peste se divorciara de 
Jaqueline y reconociera públicamente el 
romance secreto.

La mujer ‘X’ comenzó a sufrir depresiones 
del embarazo de un hijo del entonces 
presidente; hijo que nunca llegó pues ella 
se provocó un borto, por miedo a su padre, 
un hombre muy puritano, que moriría en 
un accidente aéreo, lo que la empujó a un 
mundo de drogas y alcohol, con la obsesiva 
idea de asesinar a Kennedy: “¡Mataré a ese 
infeliz algún día!”, se le escuchaba gritar, 
casi con delirio.

Y llegó el día y la hora fatal, ese 2 de 
noviembre de 1963, en Dallas, Texas. 
El desfile de autos, donde iba Kennedy, 
acompañado de su esposa Jaqueline, 
en una limusina abierta, y se oyeron 
dos disparos; los francotiradores habían 

actuado eficazmente: Kennedy comenzaba 
a despedirse de este plano material…

La comisión WARREN establecería que 
Oswald estaba solo y que él fue el que planeó 
todo (¿por qué, en el caso?). Pero, varios 
testigos oculares (silenciados después), en 
cambio, vieron dos tiradores, uno arriba y 
otro abajo, y oyeron más de dos disparos. 
Ahora, hubo DOS AUTOPSIAS, una en 

Dallas y otra en Washington. La primera 
confirma tres disparos, la segunda, cuatro…

Deprimida, desechada y víctima de una 
crisis por el rechazo de su amante (Kennedy), 
la pérdida de un hijo y la muerte de su 
padre, la mujer ‘X’ comenzó a frecuentar 
bares, clubes nocturnos de baja categoría. 
Los que la llegaron a ver, dicen que vestía 
de deplorable manera, siempre sucia y 
temblorosa, no obstante con chofer de 
guantes blancos y vehículo… En un club de 
striptease conocería a Oswald, un agitador 
social, desequilibrado mental y comunista 
confeso, al que la mujer ‘X’ no tuvo dificultad 
alguna para convencerlo de que Kennedy 
era un pésimo presidente, que debía de 
ser eliminado por cuestiones de “seguridad 
nacional”. Oswald se apuntó para liquidar 
al presidente. “¡Házlo entonces; por dinero 
no te preocupes, te doy lo que quieras!”, 
gritó ella. Oswald le respondió: “¡Lo haré 
por nada!”. El plan se comenzó a ajustar, 
pero la enigmática mujer, desconfiando 
de Oswald, contrató a otro asesino. Era 
un viejo oficial de policía, ex agente de la 
CIA, experto tirador y quien fuera durante 
años guardaespaldas de la millonaria mujer. 
Recibiría cien mil dólares a cambio.

Tres años antes del asesinato, la mujer ‘X’, 
el guardaespaldas y un dueño de cabaret, 
llamado JACK RUBY, fueron vistos en un 
restaurante, hablando en voz baja y bebiendo 
whisky. Solo faltaba Oswald, al cual Jack 
Ruby mataría, mientras el guardaespaldas 
desaparecería sin tener rastro alguno. La 

EL ENIGMA DE LA MUJER ‘X’:
JOHN F. KENNEDY, ¿ASESINADO POR AMOR?

Este martes dio inició el Primer período 
ordinario de sesiones correspondiente al 
segundo año de ejercicio Constitucional de 
la Trigésima primera Legislatura cuya mesa 
directiva será presidida por el Diputado 
priista Jorge Humberto Segura López, en 
tal evento estuvieron presentes autoridades 
civiles y militares y parlamentarios de 
las diversas fracciones de los partidos 
políticos quienes con bríos renovados y 
clara visión de servicio manifestaron estar 
dispuestos a trabajar en unidad y armonía 
para cumplir con su cometido y con sus 
representados.

En relación al tema de la Ley Anticorrupción 
impulsada por el Ejecutivo  Federal, el 
Diputado Presidente  manifestó que el 
Congreso estatal está de acuerdo con tal 
procedimiento legal porque con ello se 
respetará y se acatara la estricta disciplina 
financiera con lo que se terminara el 
derroche y se atacará la corrupción que 
impera en algunos municipios, de tal 
manera que los ayuntamientos y el Estado 
estarán sujetos a revisión constante, razón 
por la que aquellos municipios que con 
una responsabilidad bien direccionada 
ejerzan el debido control en sus finanzas 
y administración recibirán un estímulo 
adicional de parte del Gobierno Federal, de 
la misma manera con esta Ley se vigilará 
que los gobiernos municipales en turno 
solventen sus deudas durante su mandato 
para evitar que se lo dejen a los que le 
siguen con lo que no habrá impunidad y 
se castigara a aquellos funcionarios que 
hagan mal uso de los recursos públicos. 

Respecto a las uniones entre personas 
del mismo sexo el Diputado Presidente adujo 
que se está trabajando responsablemente 
en lo referente a los matrimonios gays  
y que en fechas próximas  se efectuará 
un segundo foro en donde participarán 
diversos grupos e instituciones y toda 

persona de nuestra entidad que tenga 
el sano interés de aportar y opinar sobre 
tan especial tema que por su especial 
envergadura deberá respetar los  derechos 
humanos de estas personas para que su 
legislación quede debidamente sustentada 
y no existan vacios legales; respecto a la 
postura de la iglesia sobre tan polémico 
tema, el Diputado Presidente manifestó 
que no existe oposición y que el asunto 
en comento debe tener sustentos bien 
definidos para, ya legislado no verse en 
la necesidad de hacer correcciones que 
pudieran obnubilar sus contenidos. 

En referencia al cuarto informe de 
Gobierno del Ejecutivo estatal expresó que 
como establece la Ley, en su momento habrán 
de recibirlo para su debido análisis para, 
si es el caso emitir las recomendaciones 
y exhortaciones a que haya lugar. De la 
misma manera manifestó estar de acuerdo 
a lo dispuesto por el C. Gobernador en  
cuanto a "apretarse el cinturón" para hacer 
de los eventos de informes municipales 
actos con sencillez presupuestaria y que 
tales recursos sean aplicados a los rubros 
de salud y educación, dejando en claro 
que por parte del Congreso no habrá 
apoyos financieros para los informes de 
los alcaldes ya que el Congreso no maneja 
recursos para apoyo a eventos de esta 
clase de informes.

Se reconoce la labor de nuestros 
legisladores, pero habrá que apretar el 
paso y poner especial cuidado para que 
se dé el debido cumplimiento de las leyes 
que han sido aprobadas y no " duerman 
el sueño de los justos" porque Leyes 
que no se cumplen son letra muerta y no 
abonan la vida democrática y el desarrollo 
de nuestra querida entidad. Al Tiempo. 

Esperemos y comentaremos. ..fra 
go2009@hotmail.com

El Congreso Estatal acorde con 
los nuevos tiempos

extraña mujer falleció, como su padre, 
en un accidente de aviación, y Ruby de 
muerte natural, sin que se informara sobre 
las causas del por qué asesinó a Oswald.

¿Verdad o ficción? Muchos testigos y 
expedientes desaparecieron y la verdad 
permanece oculta. Así es la historia de la 
mujer incógnita, como es lo que significa 
la letra ‘X’.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Luis Ángel: el nayarita que resiste 
a ser un enfermo de segunda 

Por: MARIO LUNA

El hoy ex Secretario del Medio Ambiente, 
Adahán Casas Rivas, aclaró que su renuncia 
al puesto se debió a que su partido el PRI, le 
pidió que lo apoyara en los trabajos partidistas, 
a lo que con mucho gusto aceptó, porque dijo 
que él se debe al tricolor y este le ha brindado 
infinidad de oportunidades, por lo que desde 
ahora, será delegado especial del PRI.

El llamado que me hiciera mi partido el 
PRI a trabajar como delegado especial en 
el tercer distrito local, lo acepto con mucho 
gusto, dijo el ahora líder priista.

Especificó que tendrá sus oficinas para 
atender a la ciudadanía de ese distrito, en el 
PRI municipal, agregando que esta designación 
no lo agarró desprevenido mucho menos lo ha 
sorprendido, ya que en todo momento nunca 

ha ocultado ser priista y estar a las órdenes de 
su partido para cualquier encomienda y hoy 
que se da esa oportunidad, sencillamente, la 
acepto, dejando claro que desde varios días 
atrás le habían hecho esta propuesta y a inicio 
de semana fue cuando se pudo concretizar y 
ahora a trabajar por la ciudadanía de manera 
muy cercana.

Dijo Adahán Casas Rivas, que hay mucho 
quehacer de trabajo en el Revolucionario 
Institucional, pero que eso no le asusta, 
porque a él le gusta trabajar, “soy hombre 
de trabajo y retos y sé que cumpliré con esta 
nueva encomiendo, porque conozco muy bien 
el terreno político”.

Se estarán fortaleciendo las diferentes 
acciones y programas del partido, ya que con 
la nueva dirigencia nacional del PRI dirigida 

por Manlio Fabio Beltrones, el partido entra 
a una nueva dinámica política, en la cual 
Nayarit, sin duda estará inmerso.

Al preguntarle sobre si este nuevo 
nombramiento al interior del PRI, no le cortará 
sus aspiraciones políticas personales, dijo que 
al contrario las fortalece, porque primeramente 
se tiene definido trabajar por el fortalecimiento 

del partido y estar trabajando muy de cerca 
con la población.

En otro orden de ideas, calificó de plausible 
la decisión y visión del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, por fusionar a SEMANAY 
con SAGADER, por lo que respalda esta 
decisión, al grado de que será necesario hacer 
más ajustes en beneficio de los nayaritas.

* La justicia federal concede al joven de 21 años una suspensión de 
plano para que se le aplique la hemodiálisis que requiere sin costo 
alguno, en la respectiva unidad de la Secretaría de Salud estatal.

Por Oscar Verdín Camacho 

Puestos el mandil y la cachucha 
de trabajo en una lonchería del centro 
de Tepic, la señora Cristina Rosales 
López cuenta una, y otra, y otra 
historia que terminan enlazándose 
dramáticamente.

Su hijo Luis Ángel Mendoza 
Rosales, de 21 años, ha sufrido 
insuficiencia renal desde que tenía 
tres años. A los 14 años, entonces 
con acceso al Seguro Social, ella 
le donó un riñón, pero unos años 
después su esposo y su papá fueron 
llevados a prisión. Perdió el citado 
beneficio de seguridad social y con 
ello la adquisición del medicamento 
que de por vida debe consumir una 
persona trasplantada. Terminó la 
vida del riñón donado.

Cristina se detiene porque debe 
tomar aire para detener las lágrimas, 
exigentes en salir. “Sólo Dios sabe 
la ayuda que he buscado en muchas 
partes para salvar a mi hijo”...

Hace unos meses, Luis Ángel 
empezó a recibir tres aplicaciones 
de hemodiálisis por semana, en la 
respectiva unidad de la Secretaría 
de Salud estatal, a través del Seguro 
Popular. Los lunes era sin costo, 
pero el miércoles y viernes debían 
cubrirse mil 150 pesos por cada 
sesión, como cuota de recuperación. 

Si Cristina tuvo que recurrir 
préstamos, lo hizo. Si un día no 
alcanzó para comer, también. Pero 

Nombran a Adahán casas 
delegado especial del PRI 

llegaron las veces en que de plano 
no alcanzó para llevar a su hijo a la 
sesión de los viernes, ni con el aporte 
de su hijo José Manuel, empleado 
como guardia de seguridad. 

Y no fue. 

“No se imagina lo que es ver a 
un hijo hinchado y batallando para 
respirar…desde el miércoles hasta 
el lunes eran muchos días para 
volverlo a pegar a la máquina de 
hemodiálisis”.

MEXICANOS… DE OTRAS 
CATEGORÍAS

Hace unas semanas, la historia de 
Luis Manuel la conoció el abogado 
Alfonso Nambo Caldera, cuyo 
despacho es pionero en Nayarit en 
la promoción del litigio estratégico, 
el amparo con carácter social, que 
pueda incidir en la mejoría de la 
aplicación de recursos públicos en 
beneficio de la población.

Cristina no entendía entonces 
el alcance de lo que iniciaría en la 
primera semana de agosto. 

Al Juzgado Primero de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo en 
Tepic, Nambo planteó con coraje, tras 
explicar las dificultades económicas 
de la citada familia: 

“Aunque verbalmente he sido 
informado que el Seguro Popular no 
alcanza a cubrir todas las sesiones de 
modo tal que me resultaran gratuitas 
no sólo las de los días lunes, sino 
también las de los días miércoles 
y viernes, a diferencia de lo que 
sucede con otro tipo de instituciones 
de seguridad social, como son el 
IMSS, el ISSSTE o el ISSFAM, salvo 
la mejor opinión de su Señoría, esa 
pretendida justificación se torna 
violatoria de mi derecho humano 
a la salud integral, pues conlleva 
a suponer que hay mexicanos de 
primera y ulteriores categorías –no 
autorizadas por la suprema ley de 
la nación-, en función del tipo de 
seguridad social, oficial, de que 
dispongan. 

“Si el Seguro Popular no alcanza 
a cubrir íntegramente la atención que 
requiero, significa que no corresponde 

al nivel de salud que preconiza la 
Constitución Mexicana”.

La respuesta del Juzgado de 
Distrito no se hizo esperar: concedió 
a Luis Manuel una suspensión de 
plano para que la aplicación de las 
tres sesiones de hemodiálisis que 
requiere por semana no falten y no 
tengan costo. 

Aún falta por conocer la resolución 
de fondo de la sentencia de amparo. 
Pero Nambo aplaude y reconoce la 
disposición del secretario de Salud 
estatal y del director de la unidad de 
hemodiálisis, Pavel Plata Jarero y 
Santos Santiago Gutiérrez Alemán, 
respectivamente, que inmediatamente 
acataron la suspensión de plano 
concedida al muchacho.

Para Nambo, amparos como el 
de Luis Manuel –aparentemente el 
primero en su tipo en el Seguro Popular 
en Nayarit- deben masificarse, pues 
ello influirá para que los gobiernos 
federal, estatal, municipal, destinen 
más recursos públicos a áreas 
verdaderamente importantes como 
el de la salud.

UNA FLOR

Cristina también es mamá de una 
adolescente que estudia preparatoria. 

Tras la suspensión decretada por el 
Juzgado de Distrito, dice que espera, 
poco a poco, enfrentar las deudas 
económicas. Vive con sus hijos en 
una casa en renta y busca comprar 
un colchón para su hijo enfermo, o 
algún aparato con que se ayude a 
respirar cuando sufre de ello. 

Pero a pesar de la tranquilidad 
porque su hijo tendrá la hemodiálisis 
sin falta, Cristina enfrenta una mezcla 
de inquietud porque su amparo cayó 
con sorpresa y quizás no del todo 
bien en las instituciones de salud. 

Por eso no se cansa de repetir: 
“estoy más que agradecida con 
Dios, con el doctor Pavel y el doctor 
Santiago, con todos los que trabajan 
en hemodiálisis por su generosidad, 
por todo lo que hacen por nosotros”.

Emocionada hasta las lágrimas, 
agrega: “quiero llevarle una flor al 
doctor Santiago. Por favor, quiero 
que la acepte”…

Cristina ha tenido unos minutos 
de tiempo libre en su trabajo para 
platicar con este reportero. Al final, 
se le pide un número de teléfono para 
contactarla, por si algún lector desea 
apoyar a Luis Ángel: 311-1426220.

Después continúa con su jornada 
del día.

(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación)
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Si el INE no corrige sus deficiencias pondrá 
en riesgo su credibilidad: Jaime Cervantes
*En desahogo de recursos de inconformidad el TRIFE realiza un 

trabajo muy profesional.

De milagro sobrevive indígena en 
el Hospital General de Tepic porque 

no hay dinero para atenderla
Por Rafael González Castillo 

Con urgencia en Tepic se buscan 
recursos económicos para curar a 
una adolescente  indígena que se 

encuentra en la cama 106 del hospital 
general de la capital del estado. La 
aborigen llegó al nosocomio hace 
un mes y por la falta de dinero no 
se le ha podido atender; sobrevive 

Por Edmundo Virgen

Es un hecho que el Partido del 
Trabajo  conservará su registro, de 
eso no tienen la menor duda por que 
el Tribunal Federal Electoral esta 
desahogando de manera favorable 
los recursos de inconformidad 
que han presentado en base a 
las anomalías que se detectaron 
en el pasado proceso electoral, 

y que fueron determinantes para 
que se les anularán miles de 
votos que impidieron que el PT 
pudiera obtener el  3 por ciento 
de la votación total.

Lo anterior lo expresó el diputado 
petista Jaime Cervantes Rivera, 
quien aseguró que aún falta la 
revisión por parte del TRIFE de 
seis recursos de inconformidad, 

que vienen  a ser de tres 
distritos del estado de Oaxaca 
y tres distritos del estado de 
Quintana Roo, que pudieran 
desahogarse a mas tardar este 
miércoles y aunque el resultado 
no les fuera favorable, aún 
así de acuerdo a sus propias 
estimaciones considera que 
con los fallos que han logrado 
a favor les alcanzara para 
mantener el registro.

Asimismo, señaló que ya 
se ha solicitado al tribunal que 
los votos de los candidatos 
independientes no sean 
tomados en cuenta para 

determinar porcentajes, ya que esto 
solo debe involucrar a los partidos 
políticos participantes, por lo que 
existen muchas posibilidades de 
que prospere este recurso lo cual 
se resolverá en los siguientes 
días después del  19 de agosto, 
pero aun así, con las casillas y 
los votos que han sido anulados 
consideran que ya su partido 
alcanza el porcentaje que necesitan 
para conservar su registro, de tal 
suerte que si estos seis recursos 
se resuelven a favor mejorarían 
su porcentaje, y en caso de ser 
en contra en nada les impactaría, 
expresa el diputado.

A la vez, Jaime Cervantes Rivera 
manifestó que el Tribunal Federal 
Electoral ha realizado un trabajo 
muy profesional, a diferencia 
de lo hecho por el INE que dejó 
mucho que desear y los errores 
que cometió el instituto los está 
corrigiendo  el tribunal y espera 
que respecto al Partido Verde 
Ecologista, a este si le cancelen 
su registro, ya que este si incurrió 

Por: MARIO LUNA

Al dar inicio el Primer 
Periodo de Sesiones del 
Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional, el presidente 
de la Comisión de Gobierno 
Legislativo y líder de la fracción 
parlamentaria del PRI, el 
diputado Jorge Humberto 
Segura López, detalló que entre 
los temas más destacables 
que se estarán analizando 
y d iscut iendo para su 
aprobación, serán entre otros, 
lo de la Ley Anticorrupción, 
el nombramiento de los 
magistrados, protección a grupos 
vulnerables de la tercera edad, 
así como el de los matrimonios 
del mismo sexo o matrimonios 
gay.

Detalló que en los matrimonios 
igual i tar ios, en breve se 
desarrollará un nuevo foro de 
debate y análisis, en donde 
podrán participar de manera 
libre otros grupos sociales e 
integrantes de las diferentes 
fracciones parlamentarias.

Dejó manifiesto que en esta 
XXXI legislatura, se trabaja en 
un mismo sentido y que todos 
sus integrantes están trabajando 
en la misma frecuencia en lo 
referente a la transparencia, 
ya que el interés es que en 
todo momento y bajo cualquier 
circunstancia se pueda apreciar 
la honestidad en el manejo de los 
recursos y su misma aplicación, 
lo que dará la solvencia moral 
para con la gente que confío 
en nosotros dijo el líder de los 
diputados.

Manifestó Jorge Segura 
López, que pese a que el tema 
social de la aprobación de los 
matrimonios gay, o igualitarios, 

sigue caminando de  la mano de 
Derechos Humanos, por lo que 
de no llegar a legislarse, por lo 
menos quede el sustento para 
todos los sectores involucrados y 
no se vea ni se discuta como un 
tema escabroso y mucho menos 
ofensivo, sino todo lo contrario, 
con total respeto a los derechos 
humanos y preferencias sexuales 
de cada individuo.

Dejó claro que no existe 
oposición ni mucho menos 
res is tencia a que estos 
matrimonios entre el mismo 
sexo se legalicen, pero aclaró 
también que esto se debe de 
discutir de manera despacio 
y sin correr prisas, por lo que 
se estará tomando en cuenta 
la opinión de cada uno de los 
sectores y personas de la entidad, 
para que viertan su opinión, ya 
que lo que menos se quiere 
es que luego se tengan que 
hacer “parches”, correcciones o 
enmiendas, por lo que el interés 
es que todo salga muy bien para 
beneficio de toda la población 
y ese será el compromiso que 
estemos asumiendo en cada una 
de las iniciativas que estemos 
aprobando cada uno de los 
diputados, dijo tajante, Jorge 
Segura López, líder del congreso.

Diputados muy interesados 
en analizar matrimonios gay 

de puro milagro.

La paciente se llama Paulina de 
la Rosa y padece cáncer de piel  
por lo que ya perdió la membrana  
de casi  todo su cuerpo.

El diagnóstico de los doctores 
afirma que el problema de la joven 
es pénfigo severo y que requiere 
de diversos tratamientos  a base 
de inyecciones que cuestan de seis 
mil a  13 mil pesos. Por tratamiento 
se invertirán cien mil pesos y la 
familia de la enferma es de extrema 
pobreza.

A propuesta de la diputada Sonia 
Ibarra cada legislador del estado 
aportará dos mil pesos. Pero para 
ajustar las primeras inyecciones 
harán falta cuarenta mil.

La indígena desde que llegó al 
hospital civil   nada más ha recibido 
algunos calmantes y se espera 
que pronto las personas de buen 
corazón ayuden a  la causa   para 
que reciba la medicina que requiere.                   

*El tema de estos matrimonios no debe de 
satanizarse, sino todo lo contrario, se debe de 
hacer en el marco del respeto de los derechos 

humanos y de las mismas preferencias sexuales 
de cada uno de los individuos

en muchas ilegalidades en el 
pasado proceso electoral.

Por último, el diputado del PT 
precisó que si el INE no corrige sus 
deficiencias se pondrá en riesgo su 

credibilidad como responsable de 
organizar los procesos electorales 
en México, porque dará pie a que 
otros partidos políticos no respeten 
la norma electoral, concluyó.
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Niega la diputada Blanca Urciel 
que haya sido improductiva por no 

elaborar ninguna iniciativa

Adahán Casas renuncia al cargo 
de SEMANAY: Pepe Espinoza

Por Rafael González 
Castillo 

A la diputada federal por el 
PAN, Blanca Urciel Castañeda, 
no le preocupa que se diga que 
su trabajo fue improductivo 
y asegura que tiene pruebas 
para demostrar lo contrario. La 
legisladora afirma que desde   
que llegó al cargo se dedicó 
de tiempo completo a gestionar 
recursos para las alcaldías 
panistas de la entidad  y para 
todos los mexicanos. 

La parlamentaria  hasta 
presume que  nunca faltó a las 
sesiones del pleno, ni de comisiones 
porque una de sus promesas fue  
estar al pendiente de las actividades 
del Congreso de la Unión.

Blanca, fue entrevistada en los 
pasillos del Congreso del Estado  
durante la mañana de este martes 
18 y durante su declaración nos 

volvió a señalar que no pudo elaborar 
ninguna iniciativa de ley porque se 
dedicó a enriquecer las más de 70 
que hicieron sus compañeros.

La diputada descartó que de 
bono le vayan a  dar un millón y 
medio  de pesos y aseguró que se 
llevará a su casa un cheque por la 
misma cantidad y que es producto 

de sus ahorros.
Urciel Castañeda, dijo  también 

que ya tiene lista la maleta para 
dejar el cargo y que después  
se dedicará a capacitar a las 
mujeres panistas que buscan 
ser candidatas a cargos de 
elección popular o a administrar 
los recursos públicos.

 Así mismo la representante 
popular negó  que la Cámara 
de Diputados esté obesa como 
lo afirman algunos sectores   y  
propone que en lugar de reducir 
el número de  diputados se 
incremente a seiscientos como 
en Alemania  por lo grande de 

algunos estados de la República 
Mexicana.    

En repetidas ocasiones Blanca 
señaló que sí desquitó su cheque y 
al igual que en la otra declaración 
se negó a  decir cuánto le daban 
por mes.

Por: MARIO LUNA
 
El Secretario General de Gobierno, 

José Trinidad Espinoza Vargas, 
anunció alrededor de las 10 horas 
de este martes, la renuncia al cargo 
de Secretario del Medio Ambiente, 
de Adahán Casas Rivas, por lo que 
habrá ahora encargado del despacho, 
hasta en tanto el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, valore y analice 
perfiles para la designación del 
nuevo titular.

Reconoció el trabajo que realizó 
al frente de esta dependencia, al 
grado de que aseguró que fue un 
funcionario que trabajó con mucha 
responsabilidad, teniendo grandes 
éxitos en materia del cuidado del 
medio ambiente, por lo que le deseó 
mucha suerte en su nueva encomienda 
que desempeñe, así lo mencionó el 
encargado de la política interna de 
nuestro estado.

Al preguntarle a Pepe Espinoza, 
sobre los motivos de la separación 

de titular de SEMANAY,  dijo que al 
parecer porque se a desempeñar otro 
encargo fuera de la administración 
estatal, pero de eso, será el propio 
Adahán Casas Rivas quien lo pudiera 
aclarar y especificar en su momento.

Al cuestionarlo sobre quién pudiera 
ser nombrado en ese cargo, dijo el 
entrevistado, que será hasta que se dé 
la fusión entre SEMANAY y SAGADER, 
por lo que se está trabajando muy a 
detalle en lo referente al marco jurídico, 
para que no haya problema alguno, 
por lo pronto habrá un encargado 
de despacho.

La fusión como es la pretensión 
del gobernador, es que se eficiente el 
trabajo, así como el que haya un ahorro 
financiero, para que las funciones o 
estructuras espejos irlo avanzando, 
por lo que en esta misma semana 
se pudiera quedar concluida dicha 
fusión entre SEMANAY y SAGADER.

Del mismo modo, dijo Pepe 
Espinoza, que en lo referente también 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- “Realizamos el pasado fin 
de semana, Movimiento Antorchista 
Nayarit, el IX Torneo Estatal de 
Ajedrez en el portal del Ayuntamiento, 
como cada año lo hacemos, esto 
ya es una tradición y en esta 
ocasión aumentó a 100 el número 
de participantes del Deporte-
Ciencia que estuvieron en este 
duelo intelectual”, así lo manifestó 
en entrevista el dirigente estatal, 
Héctor Hugo Villegas Severiano.

Indicando el entrevistado, que 
Antorcha Campesina Nayarit, 
fomenta entre los nayaritas el arte 
y la cultura, y en este contexto el 
Presidente de la Asociación Estatal 
de Ajedrez de Nayarit A.C., Enrique 
Fonseca, dijo, “para nosotros este 
Torneo es muy importante, el apoyo 
que nos da Antorcha es realmente 
bueno porque queremos fortalecer 
esta cultura hacia los niños”.

Por su parte el conocido 
ajedrecista nayarita, Enrique 
Alfonso Fonseca Manrique, expresó, 
“empecé a jugar ajedrez gracias 
a este torneo, de hecho fue como 
inició mi carrera, es muy bueno 
este torneo gracias a la difusión 
que le dan al ajedrez, es un evento 
cultural, que impulsa el Movimiento 
Antorchista, este tipo de actividades 
sanas para la sociedad, también 
son con el propósito de educar 
y preparar al pueblo humilde 

trabajador, ante las dificultades 
cotidianas que la aquejan”.

“El ajedrez es un área donde 
se desarrolla el pensamiento y de 
ahí vendrá todo el desarrollo del 
niño, si este logra tener un buen 
crecimiento en sus pensamientos, 
emociones y conductas, en su vida 
tendrá muy buenos resultados, 
cada año se ha desarrollado este 
Torneo y para nosotros es de un 
gran valor, para la gente, para los 
niños y jóvenes, que crezcan en 
esta área que es el ajedrez”, indicó 
el Presidente de la Asociación 
Estatal de Ajedrez de Nayarit A.C.

Y abundó al señalar, “se mantiene 
lo que es el aspecto competitivo al 
realizar un campeonato nacional, 
entonces creo que es una muy 
buena iniciativa que tiene Antorcha 
Campesina, el ajedrez tiene muchos 
beneficios, sobre todo lo que es la 
planeación a futuro, el pensamiento 
analítico, es el razonamiento de la 
vida, se pueden encontrar muchas 
analogías similares en el ajedrez”.

Por  ú l t imo mani festó e l 
dirigente de Antorcha Nayarit, 
que representarán a Nayarit 15 
part icipantes destacados de 
este encuentro, en el XVI Torneo 
Nacional de Ajedrez del Movimiento 
Antorchista “Ing. Alfonso Ferriz 
Carrasquedo”, el Sábado 29 de 
Agosto, a realizarse en la Plaza 
de la Identidad del municipio de 
Chimalhuacán estado de México.

El ajedrez se incrementa año
 con año y lo promueve Antorcha 

Campesina: Enrique Fonseca 

Ya es toda una tradición en Nayarit.

a la fusión de SEP y SEPEN, los 
trabajos están muy avanzados por 
lo que en breve se pudiera culminar 
y anunciar dichas fusiones, tal como 
lo ha venido anunciando el mismo 
mandatario estatal, pero en materia de 
fusiones todo se hará con calma para 
no cometer errores que repercutan 
en lo inmediato.

Al cuestionarlo sobre si los recursos 
federales en materia de educación 
no se perderían con la fusión de 
SEP con SEPEN, dijo el Secretario 
General de Gobierno, que no, ya que 
lo referente a la carga de nómina, esta 
se fue a oficinas central y ya no es 
manejado los recursos en la entidad, 
con la nueva reforma educativa, por 

lo que ello obliga a que se busquen 
una nueva estrategia financiera 
administrativa para vincularla al nuevo 
modelo educativo.

Del mismo modo, adelantó que 
cada una de las dependencias de 
la administración estatal, se estará 
revisando en su desempeño, para 
buscar una mejor eficientización en 
beneficio de la ciudadanía, como lo 
ha mencionado reiterativamente el 
gobernador Roberto Sandoval, quien 
ha dicho que al final de su sexenio, se 
quiere dejar la menor deuda posible, 
ello, para que la administración entrante 
pueda y tenga movilidad para cumplir 
con las demandas y exigencias de 
la población en materia de dotación 
de obra pública.
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Luego de aprobada la iniciativa 
de Ley enviada por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el pasado año, y que reforma 
diversos artículos de la Ley del 
Patronato para destinar el Impuesto 
Especial destinado a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), ha sido 
posible que este recurso llegue en 
tiempo y forma para su aplicación 
en infraestructura, becas y otros 
rubros, manifestó Humberto Haro 
Carlos, presidente de este Patronato, 

durante el evento de entrega del 
edificio de la Unidad Académica 
de la Preparatoria 10 de Valle de 
Banderas, Nayarit.

En dicho evento, presidido 
por el Jefe del Ejecutivo Roberto 
Sandoval Castañeda, acompañado 
del Rector de la Máxima Casa de 
Estudios, Juan López Salazar, de 
los representantes de los sectores y 
estudiantes, así como del Presidente 
de Bahía de Banderas, José Pérez 

Gómez, el Presidente 
del Patronato mencionó 
que este edificio tuvo 
una invers ión de  
aproximadamente 7 
millones y medio y 
que beneficiará a 530 
estudiantes de esta 
preparatoria. 

"Esto es posible 
gracias a la aportación 
del 12 por ciento de cada uno de 

los ciudadanos que lo pagan", 
asentó Haro Carlos. Y al dirigirse al 
Presidente de Bahía de Banderas, 
le dijo que el compromiso era que 
el 60 por ciento que se recaudara 
sería invertido en el municipio, 
"pero le fallamos un poquito, porque 
invertimos el 97 por ciento, en 
beneficio de las y los jóvenes de 
esta preparatoria", indicó.

Asimismo, destacó el cuidado que 
se tuvo en la construcción ya que, 
"las obras que el actual Patronato 
ha realizado son obras de calidad, 
en la búsqueda de coadyuvar a la 
calidad académica de la Universidad, 
y con ello evitar la deserción del 
alumnado".

El Presidente del Patronato de 

la UAN, informó con respecto a 
las especificaciones de la obra, 
que el edificio consta de seis aulas 
equipadas con aire acondicionado 
con una capacidad de 5 toneladas 
cada uno, pintarrones, escritorios, 
sillas y pantalla plana en cada 
salón; un área de ocho cubículos, 
dos sanitarios e internet en todo 
el edificio.

Agradeció el apoyo decidido 
del Gobernador de Nayarit y su 
compromiso para la comunidad 
universitaria, el cual se vio reflejado 
en esta iniciativa que ha empezado 
a dar frutos, y obligar a que los 
ayuntamientos cumplan con el 
Patronato, que es el conducto para 
hacer llegar los recursos a la UAN.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-En entrevista con el diputado local 
priista, Benigno Ramírez Espinoza, comentó, 
“el día de hoy (ayer) se cumple un año que 
rendí protesta como Diputado Local, privilegio 
que agradezco a dios, a los santiaguenses, y 
en especial a los habitantes de mi Distrito, por 
darme la oportunidad de ser su representante 
en la XXXI Legislatura Local del Congreso del 
Estado de Nayarit”.

Y abundó al decir, “como legislador de los 
santiaguenses, he cumplido con mi quehacer 
legislativo, servir a la ciudadanía y con la 

Celebro con mis paisanos de Santiago mi 
primer año como legislador: Benigno Espinoza

Obras de calidad para estudiantes de 
Valle de Banderas: Patronato UAN

mayoría de los compromisos asumidos con 
los pobladores de mi municipio, sin ver colores 
partidistas ni credos religiosos, a quienes 
visito con frecuencia tratando de estar siempre 
comunicado con ellos en los temas y problemas 
que más les aquejan”.

“Al interior de la XXXI Legislatura Local, 
soy Presidente de la Comisión de Salud, 
porque aparte de ser diputado soy doctor 
de profesión, por lo que con gusto atiendo 
problemas de salud en cualquier sitio o rincón 
de la entidad, brindando mis conocimientos 
a las personas que necesiten de una mano 
amiga, además de atenderlos en la CNC de 
Tepic, siendo además muy enérgico con las 
personas que no atienden los llamados para 
prevenir las enfermedades contagiosas, o 
menos graves”.

Ramírez Espinoza, dijo, “reconozco que 
falta mucho por hacer, hoy que inicia este 

nuevo periodo de sesiones, 
buscaremos la manera de 
impulsar nuevas leyes las 
cuales vengan a beneficiar a 
los nayaritas, temas en salud 
que brinden oportunidades, 
sobre todo en la atención a 
los enfermos, que mayormente 
ocupan de un medicamento 
para seguir viviendo o para 
aliviar las enfermedades por 
más severas que éstas sean”.

Por último, señaló, “seguiré 
trabajando sin descanso, para 
poder seguir dando Buenos 
Resultados a la gente de mi 
Distrito, a mis paisanos de 
Santiago, Ixcuintla y sobre 
todo a los miles de nayaritas, 
que a diario tengo contacto 
con cada uno de ellos”.

EN CHINA, UNA MUJER SE 
EMBARAZÓ 13 VECES EN UN 
PERÍODO DE 10 AÑOS PARA 

EVITAR IR A PRISIÓN.PERO AL 
FINAL FUE RECLUIDA.

- - - - - - -
Ahora que ya está entre rejas
se queja de su fracaso
porque como está entre viejas
ya no habrá más embarazos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Adahán Casas se separa 
del cargo en la Semanay 
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Este martes se anunció que Adahán 
Casas Rivas, secretario del Medio 
Ambiente de Nayarit (Semanay), se 
separó del cargo para dedicarse a 
actividades privadas. Correspondió 
al Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
agradecer el trabajo que cumplió 
Casas Rivas en el tiempo en que 
estuvo en esa responsabilidad.

Espinoza Vargas afirmó que el ex 
secretario cumplió cabalmente con 
su encomienda y eso se reflejó en 
buenos resultados en materia de 
medio ambiente.

“En nombre del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, le deseamos 
el mejor de los éxitos en las tareas 
que emprenda a partir de la fecha. 
Sabemos que tiene una invitación y 
ojalá lo que le espera sea fructífero 

para él”, manifestó Espinoza Vargas.

Por otra parte, aseveró que se 
cumplen los plazos necesarios en la 
parte legal para que se consolide la 
fusión de Semanay con la Sagaderp, 

Como resultado de la ley propuesta 
por el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, en el 2014, para hacer 
cumplir a los ayuntamientos con el 
pago del impuesto del 12 por ciento a la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), 
este martes se inauguró el nuevo edificio 
de la Unidad Académica Preparatoria No. 
10 de Valle de Banderas, municipio de 
Bahía de Banderas.

En las nuevas instalaciones —que 
requirieron de una inversión de 7 millones 
500 mil pesos, en beneficio de 530 
estudiantes— el mandatario estatal dijo 
que esta obra y la reconstrucción de la 
Preparatoria 13 de Tepic —también de 
la UAN- son el resultado de los pagos 
oportunos y el cumplimento de la ley 

por parte del Gobierno del Estado y 
municipios; "hoy nos enteramos que sí 
hay dinero y que hoy sí hay prioridades; 
antes las prioridades eran otros asuntos, 
otros proyectos políticos y nunca la 
Universidad", indicó.

"Hoy ya no es si quieren o no pagar 
los ayuntamientos; hoy no hay mayor 
inversión que ustedes —refirió—, la mejor 
inversión es la educación y destinar el 
dinero a donde vamos a construir una 
nueva sociedad, una nueva vida para 
nuestros jóvenes. Por eso para mí, como 
Gobernador, la Universidad es primero, 
pero no como discurso sino con hechos; 
el Gobierno de la Gente seguirá siendo 
aliado, hasta el último día de mi mandato, 
de la Universidad Autónoma de Nayarit", 

aseveró.
Por su parte, el Rector de la UAN, 

Juan López Salazar aseguró que "por 
primera vez viene un Gobernador a esta 
prepa número 10, viene a ser partícipe 
del inicio del ciclo escolar de nuestra 
universidad, y que en este año, se eligió 
para arrancar el ciclo que coincide con la 

entrega de este nuevo edificio. Este evento 
refleja la unidad que existe en torno a la 
educación, en torno a la formación de los 
jóvenes y no es fácil lograr esta unidad, 
afortunadamente en nuestro estado 
encontramos en la persona de Roberto 
Sandoval una persona con compromiso y 
con visión que le apuesta a la educación".

Inaugura Gobernador nuevo 
edificio de la Preparatoria 10

así como entre otras dependencias, 
cuyo proceso avanza: “Nos ha pedido 
el Gobernador que este trabajo se 
haga muy bien en materia legal, que 
no corramos para que las funciones 
cumplan su cometido, que no es otro 
que servir mejor a los nayaritas”.

E l  Secretar io  Genera l  de 
Gobierno puntualizó que la revisión 
administrativa es permanente, a fin 
de que la estructura gubernamental 
sea más eficiente y continúe la 
buena marcha, trabajando con 
transparencia, con racionalización 
del gasto, siempre en beneficio de 
la población.
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Desde antes de la normalización de las 
relaciones entre EEUU y Cuba ya existía la 
interrogante sobre la vía de desarrollo que 
seguiría ese país. Y no eran para menos 
las condiciones del mundo; un bloque 
socialista aniquilado por el capitalismo, 
una URSS sometida al imperio del capital 
y una China orientada a la economía de 
mercado; un Vietnam y una Corea del 
Norte inmersos en relaciones capitalistas 
de producción, etc. Y como dice Pedro 
Miguel en su artículo de La Jornada: “Cuba 
no sólo se quedó sin aliados políticos y 
estratégicos y sin sus más importantes 
socios industriales y comerciales, sino 
también sin paradigma económico para 
sustentar su proyecto político y social. Desde 
entonces La Habana ha estado empeñada 
en la búsqueda de una reformulación 
que permita preservar los legados más 
importantes de la revolución, que son la 
soberanía, las conquistas sociales y la 
consolidación entre la población de una 
ética colectiva que se mantiene en pie y 
que es mucho más sólida que los procesos 
de lumpenización heredados del periodo 
especial, que la corrupción en algunos 
ámbitos de la administración pública y 
que el florecimiento del individualismo en 
ciertos sectores dedicados a negocios de 
oportunidad.”

Sin embargo hace seis años que yo 
estuve en la habana me di cuenta de los 
efectos del triunfo del capitalismo global 
en el mundo. Encontré desigualdad social, 
relaciones de trabajo asalariado, una 
especie de capitalismo de estado por un 
lado y de microempresas por otro, una 
baja productividad del trabajo, una limitada 
dotación de alimentos para las familias, 
etc. Situación que se ha agravado con 
las reformas y con la normalización de 
las relaciones USA-Cuba. Hoy al parecer 
han proliferado las microempresas al lado 
de las grandes inversiones que ya se 

dejan sentir. Pero también está presente 
una hiperinflación y un desproporcionado 
cambio de divisas, además de unos míseros 
y mal distribuidos sueldos. 

Para el capital sobreacumulado en los 
países desarrollados occidentales dentro 
de los cuales se encuentran USA, Inglaterra 
y la UE, ya dejó de ser una limitante la 
autodenominación de socialista. Algunos 
países como China, Vietnam, Corea 
del Norte, etc., todavía usan el término 
socialismo, sin embargo sus relaciones 
son típicamente capitalistas. El capital 
ocioso busca espacios geográficos y 
económicos de inversión rentable. Por eso 
las reproducciones ampliadas del capital 
se hicieron en países africanos, asiáticos, 
europeos, latinoamericanos, etc., sin distingo 
de la ideología. Más aun, en países con 
control político centralizado les funcionó 
mejor el convencimiento de la población. 
Ya se había tenido la experiencia de Chile 
en los años de Pinochet, cuando la fuerza 
de las armas y del ejército cumplió su 
eficaz misión de convencer a la población 
de las bondades del neoliberalismo. Como 
quién dice, el capital ocioso de USA está 
curado de espanto. 

La conquista de esos espacios 
geográficos se hizo mediante reformas 
que los Estados Nacionales se vieron 
obligados a hacer a sus respectivas y 
correspondientes legislaciones a fin de evitar 
cualquier limitación a la libre circulación 
de mercancías y del capital. Empero estas 
adecuaciones se hicieron teniendo en 
cuenta las circunstancias de cada país. 
De allí que China reserve algunas áreas 
a su Estado, etc. Eso mismo es lo que va 
a pasar en Cuba; su adecuación para un 
desarrollo capitalista se está preparando. 
Por lo pronto ya se tiene a una mano de 
obra barata como lo exige el capitalismo 
global. En fin.

***La SCT le pagó paso de vía de la autopista, 
Compostela a Puerto Vallarta  a los comuneros, y no a 

sus legítimos dueños, que son los pequeños propietarios, 
no obstante que son estos los tienen sus títulos de 

propiedad de los predios que fueron afectados con la 
construcción de esta moderna carretera. 

*En Mazatán

C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t . - 
Debido a que la Secretaria de 
Comunicaciones y Transportes, 
(SCT) delegación Nayarit, no 
liquidó a los pequeños propietarios, 
y negociaron con terceras personas 
que se desempeñaba como 
dirigentes de la Comunidad 
Indígena Cumbres de Huicicila,  
propició que un grupo de 
propietarios rurales de Mazatán  
este bloqueando la construcción de 
la autopista Jala Puerto Vallarta, 
expreso su dirigente Josué David 
Tovar García.

Explicó que hay partes en los 
que la SCT está pagando una 
hectárea y agarran hasta tres o cuatro 
hectáreas, que ya están medidas por 
los pequeños propietarios—Y eso es lo 
que queremos,  que los responsables 
de la dependencia en mención se siente 
a dialogar con nosotros los pequeños 
propietarios porque somos los dueños 
legítimos de los predios afectados y lo 
podemos demostrar porque tenemos la 
escritura pública de cada uno de ellos, 
y no la Comunidad Indígena Cumbres 
de Huicicila.

El dirigente de la pequeña propiedad,  
relató que está enterado que la SCT hizo 
un depósito de 18 millones a la cuenta 
personal del Licenciado Jesús Juárez, 
cuando todavía fungía como Presidente 
de dicha Comunidad  Indígena y en equipo 
con los miembros de su mesa directiva, 
entre ellos el hoy Presidente de la Caja 
Solidaria Nueva Galicia, Guillermo Reyes, 
repartieron y pagaron como quisieron, 
porque ni siquiera se basaron en el avalúo 
que se hizo, ejemplo de ello  hay personas 
a las que le pagó a 110  mil la hectárea, 
a otros a 50 mil  y a algunos más a 35 

mil pesos, aseguró Tovar García.
Lo único que pedimos para poder 

desalojar el tramo carretero y permitir que 
sigan los trabajos—sostuvo el dirigente—es 
que la SCT nos pague lo que es el precio 
justo de nuestras tierras y así con eso  
tienen ellos derecho a pasar libremente, 
y que se haga una nueva medición de 
lo que es lo que deben de pagar de la 
tierra afectada con la construcción de la 
autopista, Jala-Puerto Vallarta subrayó el 
dirigente de la pequeña propiedad.

La autopista Jala- Las Varas se tenía 
previsto concluir en octubre de este año, 
como primera etapa del proyecto, el cual 
continuará desarrollándose para concluir 
12 meses después el tramo hasta El 
Capomo, sin embargo—dijo—el derecho 
de vía ya está al 100 por ciento licitado, 
para que en el 2017 o 2018 el proyecto de 
la autopista quede hasta Puerto Vallarta.

En el tramo Jala-Las Varas son 29 
kilómetros, más los que se construirán 
hasta El Capomo sumarian 83 kilómetro 
con una inversión de 33 mil millones de 
pesos, acotó.

Pequeños Propietarios 
bloquean tramo de la autopista 

Jala-Puerto Vallarta 

Por Octavio Camelo Romero
EL NEOLIBERIZACIÓN DE CUBA

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
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*MILANESAS
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*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Tepic.- Tal y como se establece 
en el artículo 36 de la Constitución 
Política del Estado de Nayarit, 
este martes en Sala de Plenos 
“Licenciado Benito Juárez García” 
del Congreso del Estado, se llevó a 
cabo Sesión Solemne de apertura 
del Primer Periodo Ordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional. 

En el protocolo de esta 
Sesión Solemne, el Presidente 
del Poder Legislativo y de 
la mesa directiva, diputado 
Jorge Humberto Segura 
López, presentó el informe de 

actividades llevadas a cabo en la 
Diputación Permanente del segundo 
periodo de receso del primer 
año de ejercicio constitucional, 
en el que destacó las más de 
10 iniciativas recibidas enviadas 
por parte del Titular del Poder 

Ejecutivo, los legisladores locales 
y  ayuntamientos de la entidad, 
mismas que ya fueron remitidas 
para su estudio. 

Asimismo el diputado Segura 
López dio a conocer que durante 

dicho periodo de 
receso se realizaron un 
total de 12 reuniones 
d e  C o m i s i o n e s 
Legislativas en las que 
se logró dictaminar 
9  reso luc iones , 
a d e m á s  s e 
efectuaron reuniones 
informativas y mesas 
de análisis en materia 

de turismo, cambio climático, civil 
matrimonio, salud y sobre el sistema 
nacional de anticorrupción.

“La visión de esta representación 
popular consiste en alcanzar 
e l  reconocimiento de sus 
representados por la voluntad 
del diálogo y la sensibilización, 
al momento de adecuar el marco 
jurídico local para el desarrollo 
integral de Nayarit, como lo es el 
proceso que se ha desarrollado 
para propiciar la legislación en 
materia de adultos mayores”, 
remarcó.

En esta sesión solemne se contó 

con la presencia del Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad 
Espinosa Vargas en representación 
del Titular del Poder Ejecutivo, del 
Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, Magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, así como 
personalidades de los tres niveles 
de gobierno, Escolta y Banda de 
Guerra de la Treceava Zona Militar. 

Asimismo se tuvo la presencia de 
Presidentes Municipales, Diputados 
y Delegados Federales, ex Líderes 
del Congreso Local, ex diputados 
locales, Dirigentes de Partidos 
Políticos y Presidentes de las 
Cámaras Empresariales de Nayarit. 

Política

•	 El	Presidente	del	Congreso	del	Estado,	diputado	Jorge	
Humberto Segura López, rindió su informe de actividades 

legislativas de la Diputación Permanente.

*La Trigésima Primera Legislatura 

Da apertura al primer periodo ordinario 
de sesiones del segundo año legislativo

9



Miércoles 19 de Agosto de 2015

Resuelven magistrados de la Sala Penal del TSJ 54 
apelaciones a sentencias de primera instancia

Política

*Por robo calificado y delitos contra la salud, la mayoría de asuntos resueltos

10

Durante la décima primera sesión 
pública ordinaria de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia se 
resolvieron 54 tocas o expedientes 
de segunda instancia, relacionados 
con sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia.

De las sentencias mencionadas, 
33 fueron confirmadas por los 
magistrados integrantes de la Sala 
Penal, se modificaron once y cinco 
fueron revocadas; otras cinco se 
declararon insubsistentes a causa 
de irregularidades procesales, por 
lo cual se ordenó la reposición del 

proceso de primera instancia.
Los expedientes resueltos en la 

sesión de la Sala Penal se relacionan 
principalmente con los delitos de 

robo calificado, con veintinueve 
casos; delitos contra la salud, con 

* Los reportes para probar desempeño se podrán entregar hasta el 18 de septiembre 2015.

La coordinación Nacional del 
Servicio Profesional Docente 
dio a conocer las fechas límite 
para el cumplimiento de las 
etapas 1 y 2, correspondientes 
al  pr imer grupo, 
para la Evaluación 
al Desempeño ciclo 
escolar 2015-2016.

Hasta el 18 de 
sept iembre será 
la recopilación de 
información sobre 
el cumplimiento de 
responsabilidades 
p ro fes iona les  y 
e v i d e n c i a s  d e 
e n s e ñ a n z a  d e 
los docentes de 
educación básica, así 
como la recopilación 
de información sobre 
evidencias de la función del 
personal con funciones de 

Se amplía plazo para la evaluación de docentes

ocho casos; lesiones dolosas, tres; 
daño en propiedad ajena, dos, y el 
resto se relaciona con otros delitos.

Además, respecto de los asuntos 
resueltos por los magistrados se 
remitieron cuatro oficios de libertad 
absoluta en beneficio de igual número 
de detenidos, otros dos que ratifican 
sentencias de libertad dictadas por 
los jueces de primera instancia y 
siete de libertad administrativa para 
el mismo número de justiciables; de 
igual forma se enviaron dos oficios a 
la Dirección de Tránsito del Estado 
para suspender la licencia de manejo 
de automóviles a sentenciados.

La Sala Penal del Tribunal Superior 
de Justicia está integrada por los 
magistrados Thoth Aldrin Lomelí 
Aguilar (presidente), Irma Leticia 
Bermúdez Cruz y Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui; el secretario de 
acuerdos es el licenciado Juan 
Carlos Delgadillo Cruz. 

dirección en educación básica.
Hasta esa misma fecha (18 de 

Septiembre del 2015) también 

será la recopilación de información 
sobre el cumplimiento de 
responsabilidades profesionales 
y evidencias de enseñanza de 
educación media superior.

Se pide a los interesados el 
cumplimiento de estas acciones 
programadas en esta fase de 
la evaluación del desempeño.

Los docentes seleccionados 
para ser evaluados entre 
septiembre y noviembre deben 
subir al Sistema Nacional de 
Registro del Servicio Profesional 
Docente su expediente de 
evidencias de enseñanza.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Invierte Gobierno en 5 
nuevos rellenos sanitarios

Política 11

Como resultado de las gestiones 
impulsadas por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, en 
este 2015 se construirán cinco 
nuevos rellenos sanitarios en 
Nayarit con una inversión superior 
a los 55 millones de pesos.

Con estas obras —que forman 
parte de las acciones para atenuar 
los efectos del calentamiento global 
y el cambio climático— se beneficia 
a los habitantes de Tuxpan, Ruiz, 
San Pedro Lagunillas, El Nayar 
y, conjuntamente, a Compostela 
y Bahía de Banderas, con la 
ampliación del relleno sanitario ya 
existente entre ambos municipios.

Lo anterior con la finalidad de 
que los rellenos cumplan con las 
normas establecidas por la Semarnat 
y la seguridad de que tendrán el 
equipamiento necesario para su 
cabal funcionamiento.

“Los rellenos son un tema que 
corresponde a los municipios, pero 
el Gobernador Roberto Sandoval 
se suma con todo entusiasmo 
a los proyectos ecológicos y 
gestiona los recursos ante las 
dependencias correspondientes; 
hay ayuntamientos que cuentan 
con rellenos, pero carecen de 
equipo para su manejo por lo 
que, adicionalmente, el Gobierno 
gestionó y logró maquinaria para 
ellos, como retroexcavadoras”, 
detallaron fuentes gubernamentales.

Igualmente, se dotará de camiones 
recolectores de basura a cinco 
municipios: Bahía de Banderas, 
Compostela, Jala, Tuxpan y Santa 
María del Oro; a este último 
municipio también se le consiguió 
un proyecto de lámparas LED (luz 
fría) para el ahorro de energía y 
combate a los efectos del cambio 
climático.

ATENTAMENTE 

Adahán Casas Rivas 
Tepic Nayarit.- 19 de agosto de 2015

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 años ininterrumpidos de servir 
de puente interactivo, canalizando objetiva y verazmente la información que a diario se difunde 
en nuestro estado.

Espero sigan con la misma línea con la que siempre les ha caracterizado y que se mantengan en 
nuestro estado de Nayarit por muchos años más. 

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario Informativo: 
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Plantaciones Forestales Comerciales: clave 
para la mitigación del cambio climático
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•	 El	próximo	28	de	agosto	se	cierra	la	convocatoria	para	Plantaciones	
Forestales Comerciales establecidas

•	 La	Gerencia	Estatal	se	reúne	con	productores	establecidos	de	Nayarit	
quienes compartieron sus experiencias

La Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) 
en Nayarit sostiene reunión de difusión con 
productores forestales de la entidad donde 
se dio a conocer la Convocatoria 2015 
para Plantaciones Forestales Comerciales 
establecidas, sus requisitos y particularidades 
para el estado de Nayarit así como su 
importancia tanto económica, social, 
ambiental y su contribución a la Reducción 
de Emisiones de gases de efecto invernadero 
causada por la Deforestación y Degradación 
de los bosques (REDD+).

Una plantación forestal comercial es 
el establecimiento y manejo de especies 
forestales en terrenos de uso agropecuario 
o terrenos que han perdido su vegetación 
forestal natural, con el objetivo de producir 
materias primas maderables y no maderables, 
para su industrialización y/o comercialización

Durante el encuentro encabezado por 
el Ing. Pedro Tello García, Gerente de la 

CONAFOR Nayarit estuvieron presentes 
productores de La Curva, Grupo Maderero 
San Bernardo, Las Micaelas, UGR de 
Nayarit, La Despensa y AGRONAY quienes 
compartieron sus experiencias y conocieron 
proyectos exitosos de Plantaciones Forestales 
a nivel estatal y nacional.

Las principales Plantaciones Forestales 
Comerciales en Nayarit son de teca, melina 
y eucalipto, ya que estas especies son de 

Tepic, Nayarit.- 19 de Agosto de 2015 

ATENTAMENTE 

Pedro Tello García 
Gerente de la CONAFOR Nayarit   

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 años como un medio consolidado, 
de servir e informar a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena comunicación como hasta ahora 
lo han demostrado.

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario Informativo: 

rápido crecimiento y proyectan un mercado 
nacional e internacional, también existen 
plantaciones de amapa, rosamorada, 
huanacaxtle y cedro rojo las cuales son 
nativas y proyectan un mercado regional y 
nacional; y en menor cantidad plantaciones 
de otras especies como caoba del pacifico 
y palma camedor. 

Para la CONAFOR –dirigida a nivel 
nacional por Jorge Rescala Pérez- el 
establecimiento de Plantaciones Forestales 
Comerciales es una opción viable para 
incrementar la productividad del sector 
forestal y reducir la presión en el uso de 
los bosques naturales conservando así 
la integridad del ecosistema ambiental y 
forestal de Nayarit y todo México. 

Para más información, la convocatoria 
completa se encuentra en el siguiente link: 
http://www.conafor.gob.mx/web/apoyos/
apoyos-2015/ o bien llamar a los teléfonos 
de la Gerencia Estatal 214 29 04 / 214 20 
08 de lunes a viernes de 8:00 a 17:00 hrs. 
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Beneficia el Ayuntamiento de 
Ruiz a Productores de Café

Llegó por fin la modernidad a las 
colonias Flores Magón y Piña de Tuxpan

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 19 de Agosto de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1765

Tuxpan

Tuxpan, Nayarit.- El Gobierno 
Municipal, extiende un agradecimiento 
especial al Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto 
y al Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, por 
SIEMPRE APOYAR a NUESTRO 
TUXPAN y otorgar el recurso para 
que Proyectos de ésta índole, 
lleguen a Nuestro Municipio. 

En las Gráficas, se pueden 
observar; los trabajos de lo que 
será la Construcción de Calle 
Integral a base de Adoquín, 
Obras Inducidas (Agua Potable 
y Alcantarillado) y de Alumbrado 
Público. Misma que comprende 
las Calles 5 de Mayo, Chiapas, 

Revolución y 1ro de Mayo; en las 
Colonias Flores Magón y Piña, lo que 

beneficiará a más de cien Familias 
de dichas Colonias. 

Por: Erika Kasten 
Soria 

Ruiz, Nayarit.- La 
Dirección de Desarrollo 
Agropecuario del H. 
XXVII Ayuntamiento, 
que dirige el Director 
Ing. Jesús Ibarra Garate, 
en coordinación con el 
Dr. Elías Salas Ayón, 

Secretario de Agricultura 
y Ganadería del Estado 
de Nayarit, el día de 
ayer hicieron entrega 
de Planta de Café a las 
comunidades de Bolita 
y Carrizal, así mismo 
en días posteriores se 
estarán entregando a 
las comunidades de 
Cordón del Jilguero, 
El Real del Zopilote y 
El Refugio, un total de 

14,600 plantas a 91 beneficiarios 
de las diferentes comunidades 
del municipio de Ruiz; siendo 200 
plantas por hectárea, teniendo un 
costo de $10.00 c/u., las cuales 
serán totalmente gratis para 
cada uno de los beneficiarios 
productores de café.

Bolita 36 productores, 68-
00-00 (hectáreas); Carrizal 10 
productores 18-00-00 (hectáreas); 
Cordón del Jilguero 23 productores 

E l  A r q u i t e c t o  To m á s 
Cervantes De Dios, presidente 
municipal de Rosamorada, 
inició personalmente con la 
reforestación de este grandioso 
municipio, dando así comienzo 
con esta importante jornada en 
las inmediaciones de la Presa de 
Las Higueras, donde el alcalde 
hizo extensiva la invitación a la 
población en general, para que 
formen parte de la preservación 
y el cuidado de nuestro medio 
ambiente.

Acompañando al edil, pudimos 
ver a un gran número de niños 
de la municipalidad, así como 
funcionarios de primerísimo 
nivel; como lo son la maestra 
Teresa del Carmen Martínez 
Campos, síndico municipal y 
demás regidores.

Enhorabuena, y nuestro 
total reconocimiento para el 
alcalde y todos los que integran 
el honorable cabildo del H. 
ayuntamiento de Rosamorada. 

FOTOS COMENTARIOS DE 
ROSAMORADA, NAYARIT
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45-00-00 (hectáreas); El Real 
del Zopilote 43 productores 56-
00-00 (hectáreas); El Refugio 15 
productores 26-00-00 (hectáreas).

El Ing. Jesús Ibarra Garate 
agradeció al Ing. Antonio Ramírez, 
encargado del vivero donde se 

resguardan las plantas del café, 
por las atenciones brindadas y 
por ende al Ayuntamiento que 
dirige el presidente Municipal, 
Ing. Víctor Manuel Abud Pérez, 
llevando el beneficio a quien 
más lo necesita y respaldando 
al 100% al campo.
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Con dos nuevas ambulancias fortalece 
delegación del IMSS servicio de traslados

Política14

Como parte de las acciones 
de supervisión en clínicas y 
hospitales del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS),  en 
Nayarit, la delegada estatal 
Dora Cecilia Espinosa González, 
hizo entrega de dos nuevas 
ambulancias: una al Hospital 
General de Zona (HGZ) No. 1 en 
Tepic y otra al Hospital General 
de Subzona No 10 de Santiago 
Ixcuintla, con lo que se busca 
fortalecer el servicio de traslados 
y la mejora de la atención a la 
población derechohabiente.

Tras informar que estas 
ambulancias son parte de 
las nuevas contrataciones 
de arrendamiento vehicular 
para sustituir las ambulancias 
obsoletas o en mal estado, 
la funcionaria y el cuerpo de 
directivos de ambos hospitales 
mostraron su beneplácito por la 
adquisición de los dos nuevos 
vehículos que se suman a la 
plantilla de 20 ambulancias 

con que cuenta actualmente la 
delegación, para la atención de 
las y los derechohabientes de 
todo el estado. 

La delegada estatal reconoció 
que falta mucho por hacer, por ello 
se comprometió a que durante su 
gestión al frente de la delegación 
del IMSS en Nayarit gestionará los 
recursos necesarios que permitan 
modernizar la seguridad social, 

con nuevos mecanismos, para 
brindar servicios más eficientes 
a las y los derechohabientes.

Debido a la demanda, había que 
incorporar una nueva tecnología 
para dar respuesta eficiente, 
como la que hoy se nos  entrega, 
indicó la funcionaria, quien precisó 
que con el parque vehicular 
con que se cuenta actualmente 
se realizan al menos mil 615 

Tepic Nayarit.- 19 de Agosto de 2015 
ATENTAMENTE 

Sergio González García 
Delegado estatal de la Comisión Nacional para el 

Desarrollo de los pueblos indígenas en Nayarit 

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes diariamente nos mantienen debidamente 
informados de todo el acontecer político, social y económico, a todos los que forman parte de 
la empresa, por tenernos informados en nuestro estado a través del:

Al cumplirse el Noveno aniversario de ser fundado por el Director General Antonio Lora 
Zamorano, deseando de manera sincera que se sigan conduciendo de manera profesional. 

traslados al mes.   
Las nuevas ambulancias 

cuentan con equipo médico 
de acuerdo a la NOM-034-
SSA3-2013, es decir está equipada 
con reanimadores tipo bolsa con 
válvula de no reinhalación con 
vías de entrada de oxígeno, 
dispositivo de concentración y 
válvulas de liberación. En caso de 
neonato, bolsa de 250 ml, lactante 
bolsa de 500 ml, pediátrico bolsa 
de 750 ml y adulto bolsa de un 
litro. Además de mascarillas de 
diferentes tamaños. 

También cuentan con un 
esfigmomanómetro aneroide  con 
brazalete para adulto y pediátrico, 
un estetoscopio biauricular, un 
equipo de cánulas orofaringeas 
en los tamaños: prematuro, 
neonatal, infantil, pediátrico y 
adulto; un glucómetro o sustituto 
tecnológico, 10 mascarillas con 
filtro HEPA o N95 y 1 termómetro 
digital o sustituto tecnológico. 

El equipamiento en la cabina 
de pacientes, tiene dos soportes 
porta-venoclisis flexible y cintas 
de velcro sujetos a la estructura 
metálica del toldo, bancas y 
asientos individuales en buen 

estado, carro camilla móvil 
con sistema de anclaje de dos 
puntos, camilla tipo marina con 
juego de cinturones tipo araña 
de la misma marca de la camilla, 
tanque de oxígeno tipo “M” con 
manómetro, tres tomas de pared 
para oxígeno, contenedor (bote) 
rojo para material punzocortante. 

Además, cuenta con tanque 
de oxígeno con transportador 
portátil tipo “E”: dos cinturones 
de tracción para sujetarlo del 
soporte metálico a la banca o 
bien a la estructura del vehículo. 

Finalmente las herramientas 
de emergencia necesarias, como 
son: un extintor recargable de 
1.5 kg. mínimo colocado en la 
cabina del operador, pinzas de 
chofer, dos desarmadores, un 
plano y una cruz de 6, cinco llaves 
españolas;  un juego de cables 
pasa corriente calibre 8, mínimo 
de 2.5 m de longitud, un “gato” 
de patín para 2.0 toneladas de 
capacidad y llave de cruz, un juego 
de triángulos reflejantes y dos 
traficonos, Una caja de plástico 
para guardar herramienta de 40 
x 20 cm y una lámpara de mano 
de LED con batería recargable. 
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Liz Martínez encabeza proyecto para 
rescatar la cancha de La Moderna
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Cuando el 
sexo se convierte en algo rutinario 
se practica de costumbre por lo 
que conviene tratar de devolver 
la pasión en las noches o pueden 
suceder cosas imprevisibles, esto 
lo comentó Juan, a Secas, quien 
narró que encontró a su mujer en 
la cama y en vez de molestarse le 
gusto lo que vio, dijo que vio a su 
esposa disfrutar de un reconfortante 
acto sexual.

Juan, a secas, me pidió que no 
comentara lo dicho por él, y si lo 
hacía que no pusiera su nombre 
ni su domicilio, para evitarse 
burlas por parte de sus familiares 
y amigos ya que él sigue viendo a 
su mujer innovando posturas con 
la pareja en turno, incluso 
ha quedado boquiabierto al 
escucharla gemir; aunque 
esto no pasa a menudo ya 
que los encuentros son una 
vez por semana.

“Hasta aquí vamos bien, 
-dijo- y te comento para que 
si gustan mis comentarios 

puedan servir de consejos en 
esta materia, donde no se deben 
de repetir las mismas posturas e 
incluso lo planificado a lo largo de 
la semana hace que el sexo sea 
aburrido, hay que innovar, se le 
puede sugerir a la pareja que se 
pueden hacer cosas malas, mismas 
que son buenas para el goce”.

“A las mujeres hay que 
susúrrales cosas picantes; ya 
que la comunicación en pareja es 
de suma importancia y se tienen 
que aprovechar los momentos de 
intimidad, hablando de fantasías; 
dejando atrás los complejos 
físicos y sentimientos de timidez 
y descontento por la apariencia, 
hay que elogiar las curvas de su 
cuerpo, la suavidad de su piel, esto 
hará que la pasión no decaiga.  

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Tratar 
el tema de liderazgo es una gran 
responsabilidad ya que establece que 
el ser humano sea capaz de logros 
extraordinarios, ese solo hecho abre 
la posibilidad para que cualquier ser 
humano que tenga la determinación 
de hacerlo alcance el mismo logro, 
la razón es muy sencilla; nuestra 

constitución física es similar y con 
capacidad de aprender.

Por eso es de suma importancia 
que el doctor Everardo Parra Sánchez, 
promueva el desarrollo personal, con 
la metodología de Coaching, en la 
búsqueda de un mayor rendimiento en lo 
personal en lo social, en lo empresarial 
en lo político, es la psicoterapia como 
parte de la premisa en la búsqueda 
de la solución a cualquier problema 

como arte de magia.
Por lo anterior se puede afirmar 

que este curso de liderazgo promovido 
por el doctor Everardo Parra, tiene 
que ver con la elección de elegir y 
vigilar nuevos hábitos tal y como lo 
señalan los expertos, un buen líder 
hace pensar en respuestas a un 
estímulo externo o interno de los 
participantes que activamente amplían 
sus horizontes en este entorno.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
joven aspirante a la regiduría de 
la demarcación seis, Yesica Liz 
Martínez, gran promotora social 
y deportiva encabeza proyecto 
para rescatar del olvido la cancha 
de Usos Múltiples de la Moderna, 

misma que se encuentra en 
deplorables condiciones lo que 
ha ocasionado que la actividad 
deportiva se frene.

Esta gran guerrera busca que 
los ixtlenses tengan instalaciones 
deportivas dignas y perfectamente 
equipadas para que pueda  ejercitar 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La diputada 
Local Elsa Nayeli Pardo Rivera, una 
de las figuras más relevantes de 
los últimos tiempos cumple un año 
de excelente labor en beneficio de 
los que menos tienen, ha pasado 
un año desde que Elsa Nayeli tomó 

protesta, lo cual dio lugar a una 
interesante trayectoria que no ha 
pasado desapercibida en la política 
estatal y nacional.

Por este motivo la incansable 
diputada Elsa Nayeli Pardo Rivera, 
una joven que lucho por titularse 
como abogada con honores es hoy 

una de las congresistas más joven 
en la historia del estado y de país, 
recibió un pequeño reconocimiento 
de parte de sus seguidores y amigos 
quienes coinciden que es la vocera 
de un estallido social en la búsqueda 
de mejoras.

Es un hecho que las gestiones 

de Elsa Nayeli Pardo Rivera, han 
aterrizado recursos para nuevas 
infraestructuras en materia de salud 
en cuanto a la atención medica en 
benefició de la ciudadanía, se sabe 
que seguirá gestionar y atendiendo 
las propuestas y demandas que la 
ciudadanía requiere es así como 
trabaja la diputada Elsa Nayeli, quien cumple compromisos.

Elsa Nayeli Pardo Rivera, la diputada que cumple 
compromisos cumple un año con excelente labor

Hay que descubrir la importancia del 
liderazgo en el desarrollo personal

con comodidad, argumentando que  
el deporte es un tema primordial 
unido a  la búsqueda de la salud 
pública, aseverando  que seguirá 
luchando por rescatar las canchas 
ubicadas en su demarcación 
mismas que están para llorar. 

En la moderna, los deportistas 

están cansados de instalaciones 
deportivas improvisadas y en mal 
estado, se tienen que mejorar para 
que la participación de la gente fluya 
constantemente ya que promover 
el ejercicio es también reforzar el 
tejido social en la comunidad por lo 
que seguiremos poniendo nuestro 
granito de arena con humildad.
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Sorprende a su mujer en la cama 
con otro y le gusta lo que ve
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*Torneos de futbol para todas las 
comunidades y en la cabecera municipal: 

dirección del deporte 

En Tecuala Campos 
deportivos limpios
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ecualaT
 Genteypoder/Tecuala/por: 

Oscar González.

TECUALA.- Mantener en buen 
estado las unidades deportivas de 
todo el municipio de Tecuala es 
tarea de la dirección del deporte 
municipal, de igual forma con el 
apoyo de todos los jóvenes, niños 
y de todas las personas en general 
porque este actual ayuntamiento 
que preside el ciudadano Lucio 
Santana Zúñiga, se ha tomado la 
tarea muy en serio para que a las 
personas que les gusta la activación 
física y tener en buena forma su 
cuerpo y salud y a la vez tengan 
un espacio digno y limpio, con 

todas las comodidades que ellos 
se merecen,  para eso el personal 
de la oficina tiene  un compromiso 
y un espacio en donde se atienden 
algunas necesidades de todos 
los deportistas de la cabecera 

municipal, sus ejidos 
y comunidades y 
las personas que 
ahí laboran son las 
encargadas de llevar 
un orden y llegar 
a un acuerdo con 
los ciudadanos que 

practican algún deporte.
Entre todas estas buenas cosas 

deportivas, esta dirección también 
se encarga de hacer torneos de 
futbol, basquetbol, voleibol, beisbol 
y entre otros más juegos que 
derivan de cualquier acción de 
deporte que se refiera y es que el 
cuerpo necesita  mucha activación 
física, por eso el torneo de barrios 
de futbol que se hace en las 
diferentes unidades deportivas del 
municipio donde hay varios equipos 
participantes como lo son Colonia 

Del PRI, Tinaco, Pinitos, Barrio de 
Mancillas, La Bajada, La Loma y 
entre otros muchos equipos más 
que están formados por personas 
que a diario practican ese tipo de 
juegos, en donde antes de iniciar 
este torneo los encargados de 
los diferentes equipos tuvieron 
una reunión donde se llevó a un 
acuerdo para ver cuáles serían los 
que competirían primero.

Cabe señalar que antes que 
cualquier cosa suceda se están 

limpiando los campos  deportivos 
de las comunidades y los ejidos 
adyacentes a esta cabecera 
municipal donde más se necesita 
para que todas las personas en 
sus tiempos libres practiquen algún 
deporte y no caigan en la tentación 
como las drogas, el alcohol, entre 
otros, por eso el primer edil Lucio 
Santana Zúñiga, se compromete a 
seguir impulsando el deporte para 
todo el pueblo en general Y ES POR 
EL ORGULLO DE SU GENTE, EL 
ORGULLO TECUALENSE.
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Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración del noveno 
aniversario de su fundación  

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo con mayor 
profesionalismo su función informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la información en 
nuestro municipio.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad 
al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones. 

ATENTAMENTE 

Presidente municipal de Tecuala 

Lucio Santana Zúñiga 

TECUALA Nayarit.- 19 de agosto de 2015
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*En especial jóvenes de la tercera edad 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Buenas nuevas 
trajo la visita de la delegada de 
Sedesol estatal federal Liliana 
Elizabeth Gómez Meza al entregar 
apoyos económicos del seguro a 
jefas de familia y anunciando más 
beneficios y excelentes apoyos 
para los que menos tienen, en 
especial como dice el encabezado 
para adultos mayores, todo esto 
lo anunció en las comunidades de 
Atotonilco y El Filo donde se puso 
la primera piedra para el inicio de 
la construcción de la Casa de la 
tercera edad.

Acompañándola en esta gira 
de trabajo el presidente de la 
gente Lucio Santana Zúñiga, su 
señora esposa y presidenta del 
DIF municipal Sandra Partida 
de Santana, junto con algunos 
directores del actual ayuntamiento 
y regidores del cabildo en turno, 
en entrevista para este diario 
informativo regional estatal Diario 
Gente y Poder, la delegada Liliana 
Gómez esto nos comentó… ESTE 
es un gobierno que trabaja mucho 
por su gente y me da mucho gusto 
con este programa de 3X1 para 
migrantes, con los dos centros 
comunitarios para los clubs de 
la tercera edad para nuestros 
adultos mayores del que se ha 

iniciado la obra en Atotonilco y 
aquí en El Filo y quiero decirles 
que vamos a seguir trabajando, me 
da mucho gusto que ya tenemos 
cinco Casas de Día que estamos 
rehabilitando con un monto cada 
una de $120,000, vamos a venir 
luego con las televisiones digitales 
unos días más en el mes de 
Septiembre a traerles ese beneficio 
por parte del presidente Enrique 
Peña Nieto.

A siete mil 500 familias de 
Tecuala y vamos  a estar viniendo 
al municipio pero siempre con las 
manos llenas a entregar apoyos 
por parte de nuestro presidente de 
la república y aquí nos seguiremos 
viendo con más de los programas 
que tiene la Sedesol y siempre a 
las órdenes de todos, como ya les 
había comentado próximamente 
en el mes de septiembre a 
entregar las 7,500 televisiones 
y ya le dije al presidente Lucio 
Santana que los proyectos de los 

clubs de la tercera edad que me 
entregue esos vamos a realizar 
en el 2015, así que ya lo puse a 
trabajar, también tenemos para 
Tecuala proyectos productivos, 
proyectos de conversión social 
pero es muy importante que la 
sociedad participe no solo el 
gobierno, nosotros abrimos las 
ventanillas en el mes de Enero.

En días atrás acabamos de 
entregar proyectos productivos y 
de conversión social a diferentes 
asociaciones, fundaciones y 
personas en general, pero se 
trata nada más de que la gente 
trabaje, tenemos las puerta de 
Sedesol abiertas para lo que se 
les ofrezca, existe un programa 
social a la medida de cada persona, 
pero muchas veces no lo saben 
y para eso estamos para darles 
toda la información que requieran, 
como el que entregamos el día de 
hoy aquí en El Filo los dos apoyos 
del seguro de vida para Jefas de 
familia, que como siempre lo digo 
es muy sentido porque los hijos 
tienen que estar huérfanos para 
recibir este estímulo económico 
que es para su educación, porque 
antes cuando les faltaba su mamá 
se quedaban con el pendiente de 
lo que les esperaba en el futuro 
y ahora con este apoyo que el 
presidente Enrique peña Nieto en 
Marzo del 2013 gestionó, miles de 
niños son beneficiados porque ya 

no tienen un pretexto para dejar 
de estudiar, reciben un subsidio 
para estudiar desde el kínder 
hasta una licenciatura y hasta 
que cumplan los 21 recibirán este 
apoyo por parte del presidente, 
como este hay muchos programas 
pero la gente, no lo sabe por 

eso les digo que se acerquen a 
Sedesol, cada bimestre vienen 
personal de Sedesol a los pagos 
de 65 y más y pueden acercarse 
a preguntar cualquier cosa que se 
les ofrezca, si se les dificulta ir a 
Tepic el personal de Sedesol con 
mucho gusto los puede atender. 

Siete mil 500 tecuelenses recibirán 
televisiones digitales: Liliana Gómez
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Son muchas 
las responsabilidades que 
tiene un regidor en este 
H.XXXVI.Ayuntamiento 
a cargo del primer edil 
tecualense Lucio Santana 
Zúñiga, y la regidora por la 
demarcación #2 Lucero De 
Fátima Rodríguez, no es la 
excepción y esta trabajando 
para que los deportistas 
tengan más oportunidades 

y los jóvenes 
no se metan 
en las drogas  
y  t e n g a n 
pensamientos 
positivos,  para 
eso todos los 
s e r v i d o r e s 
p ú b l i c o s 
debemos de 
tener mejores  
c a m p o s 
d e p o r t i v o s 
e n  d o n d e 
estos jóvenes 
puedan hacer 
sus actividades 
diarias y no 
tengan problemas con su 
salud por culpa de la obesidad 
al igual está apoyando 
con uniformes, balones y 
entre mucho más material 
deportivo.

Cabe destacar que es lo 
mismo con las jefas madres 
de familia  y a familias a las 

que atiende y responde a su 
llamado con mucho gusto en 
donde a  una familia con un 
bebe de 3 meses apoyándola 
económicamente y de todo  
corazón para que les sea más 
fácil la compra de pañales, 
leche y cosas necesarias 
para él bebe y dice que esta 
no es la primera y última vez  
que lo hará, porque para 

eso estamos en 
nuestros cargos 
de regidores  y 
a las personas 
que tiene hijos 
en las escuelas 
las apoya sin 
pedir nada a 
cambio, solo que 
los estudiantes pongan 
todas las ganas para que 
el día de mañana puedan  

ser unos profesionistas 
exitosos para el bien de 
ellos y de su familia que con 
mucho esfuerzo se les da.

Respondiendo y atendiendo todo tipo de 
necesidades: Lucero De Fátima Rodríguez Allende

Presupuesto sin compromiso
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El 17 de agosto se celebra el día del 
médico veterinario zootecnista

19Municipios

Genteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.

TECUALA.- El 17 de agosto 
celebramos el día del médico 
veterinario zootecnista, con el decreto 
de la fundación de la primera escuela 
veterinaria en México, el cual se 
emitió el 17 de agosto de 1853 se 
celebra un día muy especial, aunque 
muy poco mencionado por la casi 
nula difusión que se les da a estos 
guardianes de las enfermedades 
de los animales vacuno, bovino, 

porcino, canino y muchas especies de 
animales más, a estos especialistas 
de la medicina veterinaria  casi 
siempre se les asocia con la salud 
de las mascotas, como perros, gatos, 
caballos, caprinos etc etc etc. 

Nos encontramos en granjas 
agrícolas, agostaderos y establos, 
realizando trabajos en su especialidad 
o asesorando en la comercialización 
de ese tipo de medicina; también 
son importantes maestros en 
universidades, repartiendo su 

conocimiento al grupo de alumnos 
que les corresponde o en los 
trabajos gubernamentales ejerciendo 
puestos públicos, aplicando los 
programas que tienen los diferentes 
tipos de gobierno, impulsando la 
productividad la salud del ganado, y 
por si esto fuera poco en los centros 
antirrábicos del sector salud, la 
medicina veterinaria va más allá de 
ser una simple profesión aunque no 
lo creamos tienen mucha injerencia 
en los que consumimos alimentos de 
origen animal, los productos lácteos, 
el huevo, la miel etc etc etc,  que 
sin su debidas  recomendaciones 
profesionales quien sabe cómo 
nos iría.

Cabe señalar que al consumir 
todo estos tipos de alimentos 
porque gracias a su contribución los 
disfrutamos con toda la confianza 
del mundo, y todo esto también 
conlleva para que no se trasmitan 
enfermedades de los animales hacia el 
ser humano, cuando existen animales 
enfermos que pueden trasmitir la 
rabia, brucelosis, fiebre manchada y 
otras enfermedades más, para eso 
es el médico veterinario quien sin 

estar directamente en la vida diaria 
de nosotros los humanos, nos ayudan 
desde sus conocimientos a que 
nuestras vidas en lo que se refiere 
a alimentos de 
las especies que 
ya mencionamos, 
por eso desde 
estas líneas de 
este gran diario 
i n f o r m a t i v o 
G E N T E  Y 
PODER, felicito 
a todos nuestros 
amigos lectores 
v e t e r i n a r i o s 
en especial a 
nuestros amigos 
el doctor Ramsés 
Alonso  y Leonel 

Amparo médicos veterinarios 
zootecnistas ¡enhorabuena y 
muchas felicidades! en este orgulloso 
municipio. 

ATENTAMENTE   

Malaquías Aguiar  Flores 

Acaponeta, Nayarit.- 19 de Agosto de 2015

Presidente municipal de Acaponeta Nayarit 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 9 años ininterrumpidos de servir de puente 
interactivo, canalizando objetiva y verazmente las inquietudes e información, al mismo tiempo difundiéndolas 
dentro y fuera de nuestro estado.

Deseando de manera sincera se sigan manteniendo en esa línea de pluralidad,  al mismo tiempo que en 
el municipio de Acaponeta se mantengan con la información oportuna por muchos años más.  

El Ayuntamiento de Acaponeta felicita de manera entusiasta a: 
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*Con inversión de más  5 MDP

Alicia Monroy puso en marcha obras 
prioritarias en zona turística de Compostela 
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Por Donkey--
Durante su gira de trabajo que realizó 
a temprana hora de este martes por 
comunidades de la zona costera del 
Municipio, la Alcaldesa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, inauguro un puente 
peatonal, un módulo de seguridad pública 
y aprovechó también para poner en marcha 
obras de agua potable y drenaje sanitario, 
así como la rehabilitación de una la plaza 
pública, en cuyas acciones se 
aplicará  un poco más 5 millones 
94 mil pesos, recursos de los 
fondos 3, 4 y que adicionados a 
otras obras que se han realizado 
suman una importante inversión 
que ha destinado la autoridad 
Municipal para esta zona.

Primeramente la Alcaldesa de 
Compostela. Alicia Monroy Lizola, 
acompañada por los regidores, 
Saúl Durán Bernal, Jorge García 
Sánchez,  Francisco Javier 
Covarrubias Briseño, Mario Rivera 
Burrusqueta, Carmen Martínez 
Madrigal, Ana Rosalía Dávalos 
Rodríguez y Jesús Sandoval Arreola, 
así como también por el Secretario del 
Ayuntamiento, Francisco Zúñiga Ibarra y 
el titular del Coplademun, Pavel Camelo 
Avedoy y autoridades auxiliares municipales, 
inauguro un  puente peatonal en la colonia 
la Colmena con un costo de 640 mil pesos.

Posteriormente puso en marcha obras 
de ampliación de agua potable y drenaje 
sanitario en las colonias, Miramar, Los 
Cedros y Paraíso de La Peñita de Jaltemba, 
en cuyas obras se ejercerá Un Millón 200 

mil pesos aproximadamente.

Durante el evento, la Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy, mostró su entusiasmo por 
iniciar 3 obras más de las muchas que 
se tienen programadas para la gente de 
Peñita de Jaltemba y Rincón de Guayabitos 
y Las Varas, ya que el objetivo de su 
administración—sostuvo—es abatir el 
rezago que existe en  materia de agua 

potable, drenaje sanitario y los servicios 
básicos, por ser esta zona,  un destino 
turístico muy visitado que requiere reflejar 
una buena imagen pero también servicios 
de calidad, preciso.

De igual forma, Alicia Monroy, aprovechó 
su visita para refrendar su compromiso 
con los habitantes de esta zona turística 
del Municipio de Compostela, y a su vez 
reconoció el trabajo  de equipo que realizan los 
Regidores, Jorge García Sánchez, Carmen 

Martínez Madrigal, Ana 
Rosalía Dávalos Rodríguez, 
Jesús Sandoval Arreola y 
Mario Rivera Burrusqueta,  
para atender sus demandas 
con hechos de gobierno, 
no con  palabras, precisó

Anunció también que 
este año en atención al 

compromiso asumido con la gente de este 
destino turístico su administración realizara 
la perforación de un pozo profundo en la 
cual se erogará una importante inversión 
con el respaldo de la CONAGUA, cuya 
obra es necesaria para incrementar en 
un 40 por ciento más el abasto de agua 
potable y con ello se beneficiará a la gente 
de Guayabitos y La Peñita, aseguró

 De igual forma Monroy Lizola dio el 
banderazo de arranque de la obra de 

rehabilitación de la plaza pública de Rincón 
de Guayabitos, obra que transformara este 
destino turístico y en ella se ejercerá una 
inversión de 3 millones 200 mil pesos, con 
aportación bipartita en la que participa 
la SEDATU con el 50 por ciento de los 
recursos y el resto el Ayuntamiento de 
Compostela.

Con ese ritmo dinámico que la caretica, 
Monroy Lizola, junto con sus acompañantes 
se trasladó a la comunidad de Las Varas, 
lugar en donde fue recibido por decenas 
de familias y las autoridades auxiliares 
municipales, quienes fungieron como 
testigo de honor de la inauguración de la 
rehabilitación del módulo de seguridad 
pública que se realizó con un monto de 
172 mil pesos del fondo 4.

 Monroy Lizola, aprovechó su estancia 
en este lugar para poner en marcha la 
ampliación de 370 metros lineales de red de 
agua potable que no solo dará suministro 
del vital líquido a las instalaciones de 
seguridad pública, sino también beneficiara 
a las familias que viven en la zona norte 
de esta comunidad a  orillas del bulevar, 
obra que se efectuara con una inversión 
de alrededor de 882 mil pesos, derivados 
del fondo 3.

20
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Secuestran a excandidato 
del PAN en Guerrero

Le dio ataque epiLéptico 
cuando nadaba
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Por Germán Almanza 

Tepic, Nayarit.- Una persona 
fallecida fue lo reportado por el 
módulo de emergencias 066 por 
calle bravo entre avenida México y 
calle zacatecas de la zona centro. 
Trasladándose oficiales de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal, quienes al arribar al 
lugar se entrevistaron con María 
Asunción R. G., de 54 años de edad, 
quien manifestó ser encargada de 
la ‘Posada Bienestar’ ubicada en 
calle Bravo oriente.

Manifestando María Asunción 
que a las 16:30 horas se encontraba 
checando las habitaciones, y al 

llegar a la altura del cuarto 50 
tocó y nadie le abrió; por lo que 
al abrir la puerta encontró a una 
persona recostada en el piso, y 
quien tenía como registro en la 
posada con el nombre de Juventino 
C. Ortiz -sin más datos-, por lo 
que de inmediato se comunicó 
al número de emergencias 066 
para reportar el caso.

Arribando al lugar el paramédico 
de la Cruz Roja, quien dictaminó 
que su probable fallecimiento 
se deba a una broco-aspiración; 
ya que al parecer se atragantó 
con comida. Haciéndose cargo 
del cuerpo sin vida personal del 
SEMEFO.

Por Germán 
Almanza

Compostela, Nay.- 
E lementos de la 
Policía Nayarit División 
Investigación, adscritos 
al poblado de Las 
Varas, arribaron a un 
arroyo denominado La 
Presa el cual se ubica 
a las afueras de dicho 
poblado; ya que en ese 
lugar se encontraba 
una persona del sexo 
masculino occiso por 
asfixia por inmersión, 
mismo que respondía 
al nombre de Arturo 
Trejo Bonilla de 23 años de edad, 
originario de San Felipe de Hijar, 
Jalisco y vecino del poblado de 
Las Varas, presentando asfixia 
por inmersión

Sobre los hechos manifiesta 

Rigoberto E. N. de 43 años, 
que él y el ahora fallecido se 
dirigieron al arroyo mencionado 
con la intención de nadar, y al 
momento de que el Arturo Trejo 
se encontraba en la orilla del 
arroyo sentado en una piedra, 

éste sufre un ataque epiléptico 
por lo que cae al agua, al ver 
esto el manifestante corre para 
ayudarlo pero al sacarlo del agua 
éste ya se encontraba sin vida. 
Sobre los hechos tomo nota el 
Agente del Ministerio Público. 

José Alberto Sl im Tirado, 
excandidato del PAN a la alcaldía 

de San Miguel Totolapan -en la Tierra 
Caliente del estado de Guerrero-, 

fue levantado el 
domingo pasado, 
cuando salía de su 
casa, por hombres 
armados a bordo 
de una camioneta.

De acuerdo con 
el diario local El 
Sur, Slim Tirado 
salía a votar aquel 
día, como parte de 
la elección interna 
de su partido para 
elegir dirigente 

nacional.
El dirigente estatal del PAN, 

Andrés Bahena Montero, informó 
que los familiares de José Alberto se 
comunicaron con él para informarle 
que “un grupo de hombres armados 
se llevó a nuestro compañero por 
la fuerza”.

Refirió que no tienen antecedentes 
de que el panista haya tenido algún 
problema durante la campaña 
electoral o amenazas de algún grupo 
del crimen organizado, y descartó 
algún vínculo con grupos criminales, 
“por eso nos sorprende la situación 
de la que nos enteramos”.

Lo encontraron muerto 
en habitación de posada
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“José Alberto es un hombre de 
trabajo, muy, muy tranquilo”, dijo.

Explicó que la familia pidió el 
respaldo de la dirigencia estatal 
para que intervenga ante las 
autoridades estatal y federal para 

lograr la localización del panista.
Según reportes policiacos de la 

zona, los secuestradores pidieron 5 
millones de pesos por la liberación 
del excandidato panista, además 
de que no se interponga denuncia 
formal ante el Ministerio Público.

* La dirigencia estatal del PAN pidió “clemencia y 
liberar al panista”.
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Conocidos santiaguenses 
sufren aparatoso accidente  

ecualaT
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Este pasado lunes 17 
de agosto, a punto estuvieron de perder la 
vida tras participar en un accidente carretero 
cuando regresaban procedentes de la capital 
del estado los conocidos Federico Langarica 
Chavarin, Gilberto Romero Patrón, una persona 
a la que solamente identificaron con el nombre 
de Manuel, y Miguel Virgen López, quien era 
el conductor de una camioneta Nissan, color 
blanco de modelo reciente.

Sobre el tema fuimos informados que los 
antes mencionados, momentos antes se habían 
entrevistado con el magistrado Pedro Enríquez 
Soto, con quien trataron temas relacionados 
con el agio, que algunas Casas de Ahorro 
vienen cometiendo en perjuicio de decenas 
de campesinos. “Todo estuvo bastante bien, el 
Magistrado Enríquez Soto demostró sensibilidad 
en la problemática que le expusimos. Estuvimos 
con el presidente del Tribunal, Pedro Enríquez 
Soto, donde le expusimos el caso de un 
productor que ya tiene perdida su parte; ya 
tiene perdida la parte de su casa, y todavía 
le quisieron quitar un tractor, el magistrado 
nos trató muy bien, y cuando regresábamos 
a esta ciudad, en la curva que se encuentra 
antes de llegar a la curva de San Blas, como 

a 2 kilómetros, derrapó la camioneta por una 
rama que se encontraba encima de la carretera, 
la camioneta resbaló y chocamos contra el 
paredón del cerro”.

“Afortunadamente la pericia a la hora de 
manejar del Ingeniero Miguel Virgen, evitó que 
el accidente tuviera mayores consecuencias 
ya que si hubiera frenado nos hubiéramos 
ido de manera irremediable al barranco, 
cosa que afortunadamente no sucedió; ya 
que nos proyectamos contra el cerro, y aún 
que hubo pérdidas materiales, calculadas en 
aproximadamente 35 mil pesos, las cosas no 
pasaron a mayores, solamente los daños a la 
camioneta Nissan tipo Frountier. El accidente 
ocurrió a las 16:04 horas; no transitábamos recio, 
ya que la carretera por encontrarse mojada por la 
lluvia sabíamos que podía ocurrir un accidente, 
cosa que sucedió debido a la rama del árbol 
la cual seguramente calló debido a las fuertes 
ráfagas de viento. Mención aparte fue el apoyo 
que recibimos de parte de los Ángeles Verdes, 
quienes nos repararon a medias la camioneta 
para poder llegar al Crucero de San Blas, donde 
en un taller mecánico se cambiaron algunas 
llantas y el frente de la unidad, permitiéndonos 
de esa manera llegar a Santiago. Ni modo, ya 
me tocaba estrenar”. Dijo al final el agrónomo 
Miguel Virgen López. 

*En la autopista Tepic-Crucero de San Blas

Municipios

ATENTAMENTE 

Sergio Rangel Cervantes 
Presidente Municipal de Huajicori 

Por su noveno aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo 
este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en este municipio de Huajicori, sabemos que 
seguirán trabajando profesionalmente durante muchos años más.

El Ayuntamiento de Huajicori Nayarit
Felicita a: 

Huajicori  Nayarit.- 19 de Agosto de 2015

!

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!
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La culpa de que no haya obra en Villa Hidalgo 
no es culpa de la presidenta municipal

Como el ‘Lonje Moco’: nadie sabe del caso del robo de los 2 rotoplas 
de 1200 litros de agua que se robaron del estadio de futbol de la 

colonia Flores Magón.

* “Es culpa de los que integran los comités de obras”, dice el “Zapato” Montero
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La secretaria de 
seguridad pública continua sin resolver 
el robo perpetrado por 4 ladrones de 
los tinacos que abastecían de agua 
los sanitarios del estadio de futbol 
de la colonia Flores Magón, relata el 
trabajador manual del mencionado 
estadio, Enrique Hernández, quien 
es ampliamente identificado con el 
apodo del “Niño” Hernández.

Entrevistado el Niño Hernández, 
a l  respecto,  d i jo :  “Si ,  mira, 
desgraciadamente ahí desaparecieron 
dos rotoplas, cuya capacidad es de 
1200 litros, y además de haberse 
robado los dos rotoplas, los ladrones 
hicieron daños ahí en el estadio 
de futbol. Pero quizá no es el robo 
nada más lo que nos indigna, sino 
que los maleantes para lograr su 
propósito destruyeron toda la tubería, 
destruyeron además el acceso a la 
tiendita donde se venden antojitos y 
se llevaron todo, y en un alarde de 
indecencia los ladrones se robaron 
hasta la cal. Pero eso ya sobrepaso 
todo, pero lamentablemente nadie 
dice nada, y si algo vemos pues nos 
hacemos de los ojos chiquitos para 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La mañana 
de ayer acudimos al poblado de Villa 
Hidalgo, para conocer de viva voz 
de la autoridad en aquel poblado 
sobre las críticas que se han dejado 
escuchar en el sentido de que según 
las palabras de la presidenta municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero, ésta 
ha dicho que “para Villa Hidalgo, 
ni agua”. Refiriéndose de manera 
textual a las obras de alumbrado y 
urbanización del poblado.

Lamentablemente no encontramos 
al delegado Tony “El Pollero”, como es 
popularmente conocido el locatario del 
mercado, pero al que si encontramos 

fue al ex regidor y actual encargado 
de aseo público Humberto Montero, 
ampliamente conocido como el 

“Zapato”, quien dijo: “Mira Chema, 
yo, como te comento porque dicen 
que ni agua, cuando lo dijo quien 
la escuchó, yo pienso que son los 
contrarios los que andan divulgando 
eso para empezar; en segundo si no 
hay obra en Villa hidalgo, si no hay 
obra en los pueblos de municipio es 
porque la gente no ha entendido, no 
ha aterrizado, no pisa el suelo. En 
cada una de las colonias de aquí 
de Villa Hidalgo, en cada uno de 
los pueblos hay un comité de obra, 
y es ese comité de obra quien debe 
de solicitar la obra más importante 
que se debe de hacer, que se debe 
de solicitar para que se lleve a cabo, 
creo que en este momento y sobre 
el caso no se ha dado ese tipo de 

solicitudes y en algunos casos se 
ha dado ya está proyectado ya está 
puesto, pero como les digo no es el 
delegado, no es la presidenta, no 
es ni el funcionario quien debe de 
andarle solicitando ni ofreciéndole, 
somos nosotros los que debemos 
de exigir Chema. Son los comités 
de obra de cada pueblo y si a los 
comités de obra les ‘vale’, imagínate 
que irá a pasar con los pueblos o 
con las colonias, aquí necesitamos 
echarle ganas y exigir aquí abajo, 
y más arribita y hasta mero arriba, 
para que las obras lleguen a los 
presidentes a los delegados, a los 
regidores les hace falta la patadita 
del pueblo también para que vean 
que si hay presión, para que se vean 

El “Niño” Hernández asegura que 
lo tienen amenazado los malandros

no vernos envueltos en problemas, 
yo como te digo, tengo pistas pero 
ocupo que alguien me apoye para 
también yo sentirme seguro, porque 
las cosas deben de ser seguras”.

-Enrique, pero también me dijiste 
que han ido a tu casa a amenazarte.

-“No pues tengo muchas amenazas, 
desgraciadamente así es la vida, pero 
como te digo yo, miedo no tengo, a 
lo único que si temo es que le hagan 
algo a mi familia, porque mi familia 
es inocente de todo, yo no, yo por 
ser hiperactivo ando buscando a 
quienes hicieron esos daños y creo 
que si voy a dar con ellos, ya tengo 
pistas, pero desgraciadamente no 

tengo quien me apoye, pero si me 
apoyan te aseguro que si damos con 
los responsables.

-Ahora bien, ¿la policía que te ha 
dicho Enrique, ha ido el comandante 
Oscar del Bosque, a preguntarte 
algo; a investigar el paradero de los 
responsables?

-“No, pues creo que ellos no se 
dan cuenta aun, no se dan cuenta 
de lo que pasa y desgraciadamente 
no conocen a uno que está al 
pendiente del estadio, como te digo 
hay muchos padres muchos niños y 
como ya se viene la entrada a clases, 
y lamentablemente está un kínder 
ahí y ya definitivamente es lo único 

que queda por robar. No sé si has 
visto tú, ahí también queda una parte 
del tren que obsequiara, parece ser, 
Ochoa Zaragoza siendo gobernador, 
y un par de porterías infantiles; si se 
roban eso se acaba el deporte en 
Santiago, acuérdate que carecemos 
de canchas deportivas. Desaparece 
un rin de boxeo completo en el 
periodo de Pavel Jarero, y ahora en 
el periodo de Fátima del Sol, roban 
dos rotoplas, hacen destrozos en 
la unidad deportiva, y el encargado 
de la seguridad pública en Santiago 
ni siquiera se para en el estadio 
para pedir información a los guarda 
estadios sobre el tema, ¿que nos 
está pasando?. Mira el robo de los 
tinacos lo perpetraron 4 chavalos en 

motocicleta; uno conducía y el otro 
llevaba el tinaco en el lomo, uno tomó 
el rumbo de la colonia Independencia 
y el otro agarró para la colonia 1ro 
de Enero; hubo una persona que los 
vio, pero por lo oscuro de la noche 
dijo que no los reconoció. Pero yo si 
los conozco, los tengo ubicados, por 
eso pido que la policía intervenga, 
que se pongan de acuerdo y vamos 
damos la cara y aparecen las cosas, 
a mí me tienen amenazado y espero 
que no pase nada desagradable, han 
ido a mi casa y me piden que me 
ponga bien, ya que me va a cargar la 
chingada”. Preciso Enrique el “Niño” 
Hernández.

que si hay exigencias de tener obra, 
pero como que a los comités no les 
interesa mucho creyeron que siendo 
los titulares de los comités les iban a 
pagar un sueldo, y eso no se ha dado 
nunca ni se dará. Yo mis respetos, 
deberás, para quien esté en los 
comités, pero les hace falta que le 
echen ganas, que se junten, no es 
uno solo; son varios en un comité, 
y esas 3 personas que integran un 
comité si no caminan de acuerdo 
ellos, como va a caminar una solicitud 
de obra, aquí tienen que echarle 
ganas, tienen que seguir solicitando, 
hablando no es nomás decir ya hable 
ya hice el papel y ya está, aquí se 
trata de insistir e insistir; diciendo, 
¿qué pasó con mi solicitud de obra, va 
caminando o se encuentra estancada?, 
aquí le tiramos al jefe, le tiramos al 
presidente, le tiramos al delegado, 
cuando la verdadera responsabilidad 
la tenemos nosotros”. Explicó el 
“Zapato” Montero, ex regidor priista 
en el periodo de Sergio González, 
y hoy jefe de Aseo Público en el 
poblado de Villa Hidalgo.
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